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Últimos dias em Portugal. Depois de uma 
larga volta pelo norte, desde Valpaços, pas-
sando pelo Porto, uma pequena “paragem, 
como dizem por aqui, em Aveiro, a obriga-
tória visita à Coimbra, o êxtase diante do 
Castelo de Ordem de Cristo, em Tomar - ci-
dade fundada em 1160 e onde se iniciaram 
as tratativas de Templários e Judeus para os 
Descobrimentos. Agora estou em Covilhã, 
sede de uma nova e já reconhecida Univer-
sidade, (a Universidade da Beira Interior).  

Aqui tivemos hoje, sob o patrocínio da 
Biblioteca Municipal (um portentoso Palá-
cio que poderia abrigar o Governo do Rio 
Grande do Sul mas que é dedicados aos li-
vros e leitura), um encontro com Poetas lo-
cais. Joaquim Moncks, que me acompanha 
neste périplo, abriu os trabalhos com uma 
bela exposição sobre “O lugar da Poesia e 
sua atualidade no mundo de hoje”. Agradou 
imensamente o pequeno grupo reunido às 
pressas aqui na cidade e finalizou o even-
to com uma interpretação de “Tabacaria”, 
de Fernando Pessoa e “Minha Pátria”, de 
Vinicius de Moraes. Homenageou, assim, 
primeiro Portugal, em seguida o Brasil. 
Amanhã rumamos para Lisboa, onde, com 
várias reuniões com editores e escritores, 

encerramos nossas “férias”.
Por falar em férias, esta é a “saison”, 

como preferem os franceses. Verão. Na 
Europa inteira todo mundo sai a passear. 
O Mediterrâneo ainda é o destino prefe-
rido: praia, sol, mar, muito colorido. Mas 
muitos ainda preferem Paris, a cidade mais 
visitada por turistas no mundo. Nem sol, 
nem praia, nem mar. Só História e muita 
cultura, comprovando a tese de que o bom 
turismo é o turismo em busca de ideias e 
não só paisagens. (Quando conseguire-
mos fazer com que nossas autoridades e 
empresários sul-brasileiros compreendam 
isso?) Outros, porém, saem pelos caminhos 
mais pitorescos do continente satisfazendo 
curiosidades: Croácia, Polônia, Grécia, Por-
tugal. Este, então, quase já não dá conta de 
tanta gente chegando e saindo. Na Europa 
inteira, são quase 500 milhões de pessoas 
entrecruzando-se por todos os lados. As 
praças ficam coalhadas de mesas de cafés 
e restaurantes, em meio as quais passam 
jovens com mochilas e não poucos artistas 
com sua arte. Sociedade de massas. Não de 
segmentos privilegiados. Tudo com cara de 
classe média trabalhadora. 

Ontem subimos, eu e Moncks no elevador 

com um jovem uniformizado como vigilan-
te, e o Poeta ficou surpreso, perguntando-
-me, quando ele desceu no terceiro andar: 
"Será que ele mora aqui?". "Mora", respon-
di-lhe. A classe média aqui,  que constitui 
o grosso da população, mesmo sendo uma 
das mais pobres da Europa, tem acesso à 
sociedade de consumo, inclusive boas mo-
radias. Ganham entre 800 e 1.100 euros, o 
que equivale à uma média de  R$ 5.000,00. 
Um casal: R$ 10.000,00. Vivem apertados, 
mas dignamente, ainda que pensando o 
ano inteiro nas férias. No Brasil, a classe 
média é um mero segmento, embora gran-
de, em torno de 50 milhões de pessoas, que 

cresceu de cima pra baixo, tendo absorvido, 
neste processo um estilo e percepções mais 
próprias da Casa Grande do que da Senzala. 
Não explode em termos quantitativos, sem-
pre barrada pelas “contingências” históri-
cas. E parece que vai continuar assim. Não 
entendo como, numa economia que é um 
décimo da brasileira, sem qualquer sofisti-
cação tecnológica e industrial, seja possível 
pagar salários mais altos do que no Brasil...

Buenas, aguarda-nos, agora, nova reu-
nião. Vamos à Belmonte, de onde proveio 
Pedro Alvares Cabral. Ainda se vê o Castelo, 
em ruínas da família. Conto na volta como 
foi...

OPINIÃO

TINTAS

TORRES 
(51)3626-2500 

ITAPEVA 
(51)3605-5098

JÁ DE REGRESSO: Últimos dias em Portugal

Economista, Professor  da Universidade de Brasilia, signatário da Carta de 
Lisboa e fundador do PDT, partido pelo qual disputou os Governos de Goiás 
(1982) e Distrito Federal (1994) e page: www.paulotimm.com.br

Paulo Timm (Direto de Portugal)

Covilhã, em Portugal
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Na volta das sessões da Câmara, problemas na área de 
Saúde Pública de Torres dominam pronunciamentos

Pronto Atendimento, Centro de Especialidades e Hospital Navegantes foram alguns dos focos de reclames na sessão

Por Fausto Júnior

Após cinco semanas sem 
edição das sessões ordinárias 
da Câmara de Vereadores de 

Torres, na última segunda-feira, 
dia 5 de agosto, a Casa Legisla-
tiva promoveu a primeira ses-
são após o recesso parlamentar 
de julho. E entre os vários as-

suntos tratados, os problemas 
no Sistema de Saúde local do-
minaram os pronunciamentos 
dos vereadores na tribuna da 
sessão. 

O vereador Pardal (PRB) foi o pri-
meiro a se pronunciar e repetiu suas 
cobranças relativas a Saúde Pública, 
uma característica de seu mandato 
(já que foi secretário da pasta em 
anos anteriores). Ele reclamou sobre 
a lista de espera para a marcação de 
sessões de fisioterapia, denuncian-

do que "a demora é tão grande que 
não garante a saúde de uma pessoa 
com demandas urgentes", pois "são 
meses na fila para uma consulta", 
conforme afirmou. Mais uma vez, 
Pardal reclamou da demora em mar-
cações de mamografias para mulhe-
res, que estariam sendo agendadas 

para daqui a dois anos. 
No final de seu pronunciamento, 

o vereador mais uma vez também 
instigou o vice- prefeito Fábio Amo-
retti a se explicar. Para Pardal ele 
(Amoretti) teria prometido melho-
ras no sistema de Saúde, o que não 
estaria acontecendo.  

Filas para Fisioterapia e marcação de mamografia

EDITAL DE PROCLAMAS
Por esta publicação, faz-se saber que pretendem casar-se e apresentaram os documentos   

exigidos pelo Artigo 1.525,incisos I,III, e IV e  do Código Civil Brasileiro,

JOÃO VALDEILSON DOS REIS E LETÍCIA GOMES SOLL                                                                                                         
                                                                    

Ele solteiro, natural de Ourém/PA, residente e domiciliado em Torres. Ela solteira, natural de  
Torres/R.S, residente e domiciliada em  Torres/R.S.Se alguém souber de algum impedimento  

oponha-se na forma da lei.

Torres  ,06 de agosto  de  2019.

Alexandra Mendes Barros
Oficial Ajudante Substituta

EDITAL DE PROCLAMAS
Por esta publicação, faz-se saber que pretendem casar-se e apresentaram os documentos   

exigidos pelo Artigo 1.525,incisos I,III, e IV e  do Código Civil Brasileiro,

JOSCILEU RODRIGUES SCHEFFER E JÉSSICA DA SILVA           
                                                         

Ele divorciado, natural de Três Forquilhas/R.S, residente e domiciliado em Torres. Ela solteira, 
natural de Torres /R.S, residente e domiciliada em  Torres/R.S.Se alguém souber de algum 

impedimento  oponha-se na forma da lei.

Torres , 29 de julho  de 2019.

Alexandra Mendes Barros
Oficial Ajudante Substituta

O vereador Marcos Klassen (MDB) 
elogiou a capacidade de trabalho da atual 
secretária de Saúde, Suzana Machado. Mas 
a seguir também criticou o sistema. O ve-

reador disse ter ficado triste ao constatar 
a demora no atendimento no Pronto Aten-
dimento (PA) da prefeitura. Ele também re-
clamou da falta de cuidado com as cadeiras 

no espaço do PA - dizendo que estas estão 
depredadas e não receberam manutenção. 

Mas a maior reclamação do vereador 
foi por conta de férias, que já estariam sen-

do agendadas, para médicos do Centro de 
Especialidades. Ele reclamou disto porque 
o centro foi inaugurado há menos de três 
meses e já está sofrendo por falta de pro-

fissionais, que entram em férias. Para ele, 
isto deveria somente ocorrer após um ano 
na abertura, conforme férias normais de 
trabalhadores. 

Três meses após abertura, férias no Centro de Especialidades

A seguir, o vereador Deomar 'Dê' Gou-
lart (PDT) também reclamou.  Mas criticou 
principalmente a demora no cadastra-
mento de leitos nas UTIs do Hospital Nos-
sa Senhora Navegantes - HNSN (tema de 

matéria de A FOLHA na edição passada). 
Dê Goulart inclusive debitou um óbito de 
uma senhora conhecida à falta de leitos 
de UTIs na cidade. Esta teria falecido após 
ser transferida para uma UTI em Rosário 

do Sul - no Oeste do RS, cerca de 6 horas 
distante de Torres-  e não ter aguentado 
tanto tempo com uma infecção e sem tra-
tamento intensivo na longa viagem .

O vereador também reclamou do PA 

do município. Ele botou citou a terceiri-
zação dos serviços como causa dos pro-
blemas no Pronto Atendimento local. E 
também colocou 'em cheque' a empresa 
que opera o PA após a terceirização - ao 

denunciar a mesma empresa de inclusive 
estar sofrendo um processo na cidade de 
Cidreira, aqui no Litoral Norte (justamente 
por problemas nos serviços terceirizados 
de Saúde).

Falta de UTI teria causado óbito de torrense 

O vereador Gimi (MDB) utilizou a 
tribuna para repetir sua denúncia (pu-
blicada no jornal A FOLHA) sobre a fal-
ta de explicação para o não credencia-
mento dos leitos na UTIs do Hospital 
Navegantes. O vereador lembrou que 

a entidade já havia se comprometido 
com o credenciamento da Oncologia 
no passado, e listou várias emendas 
parlamentares que foram enviadas 
para o hospital em primeiro lugar para 
o credenciamento da Oncologia (pro-

jeto abortado unilateralmente pelo 
HNSN) e após para a viabilização da 
acessibilidade e aparelhamento do 
hospital (para pelo menos receber os 
cinco novos leitos da UTI,ainda fecha-
dos). 

Falta de credenciamento das UTIs e emendas 
Na mesma sessão, o vereador Je-

ferson (PTB) compartilhou na tribuna 
da Câmara a notícia da confirmação 
de uma emenda parlamentar oriunda 
do governo Federal, de autoria do de-
putado Maurício Dziedricki, que enca-

minhou para a secretaria de Saúde de 
Torres a quantia de R$ 250 mil para o 
custeio da pasta. O valor deve ser uti-
lizado para a marcação de exames e a 
consequente diminuição das filas para 
os mesmos.  

 Boas notícias: R$ 200 mil para exames na Saúde Municipal

Vereador propõe nome de candidato à prefeitura de Torres pelo PRB
Vereador Pardal sugeriu o nome de Sérgio Melo ( foto) - que já foi vereador e secretário de prefeituras anteriores. Partido também terá a 

filiação do ex-prefeito de Arroio do Sal na sigla 

Na sessão da Câmara de 
Torres, realizada na segunda-
-feira, dia 5 de agosto, no es-
paço de pronunciamento em 
nome de partidos, o Vereador 
Pardal utilizou a tribuna em 
nome do Partido Republicano 
Brasileiro (PRB).   Ele partilhou 
as ações do PRB no Litoral 
Norte, dentre elas a filiação na 
agremiação do ex-prefeito de 
Arroio do Sal, Luciano Pinto, 

marcada para ser formalizada 
no dia 23 próximo. Filiação 
esta feita para que Luciano 
concorra a mais um mandato 
de prefeito na cidade, cargo 
que já ocupou o cargo por oito 
anos.

A seguir, Pardal também 
projetou o início das articula-
ções para o pleito na cidade 
de Torres.  Para a eleição do 
ano que vem, o vereador deve 

concorrer novamente, para 
tentar se reeleger a verea-
dor (conforme conversa de A 
FOLHA com membros de seu 
gabinete). Mas em seu pro-
nunciamento pelo partido, o 
mesmo Pardal também iniciou 
as especulações sobre a parti-
cipação do PRB na eleição ma-
joritária (Prefeito). Ele inclu-
sive sugeriu publicamente o 
nome do atual presidente da 

sigla na cidade, o ex-vereador 
e servidor da prefeitura Sergio 
Melo, para que seja o nome 
da agremiação para concorrer 
a prefeito de Torres na eleição 
de outubro de 2020. 

Para Pardal o nome é co-
erente por conta do mesmo 
Sergio Melo já ter sido verea-
dor em Torres, além de já ter 
sido secretário de prefeituras 
em governos anteriores. 
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Aprovada a criação da ouvidoria na Câmara 
Municipal de Torres

Na segunda-feira, dia 5 de agosto, 
foi realizada a primeira sessão ordi-
nária após o recesso parlamentar de 
inverno do Legislativo de Torres (re-
cesso que durou o mês de julho). E na 
pauta da ordem do dia, foi debatido e 
aprovado por unanimidade o Projeto 
de Resolução 3/2019, que circulava 
nos ritos da Casa Legislativa. O projeto 
dispunha sobre a estrutura e o funcio-
namento da Ouvidoria Parlamentar da 
Câmara Municipal de Torres e, conse-
quentemente, aprova a criação deste 
novo serviço na casa.             

A Ouvidoria ficará vinculada à Mesa 
Diretora da Casa e quer ser um órgão 
de interlocução entre o Poder Legisla-

tivo Municipal e a sociedade. Ela tem 
o objetivo de promover a cooperação 
com outros órgãos da administração 
voltados a defesa do cidadão torren-
se, recebendo, analisando e encami-

nhando às autoridades competentes 
as demandas manifestadas na Ouvi-
doria e acompanhando o tratamento 
e a efetiva conclusão das mesmas ma-
nifestações. 

Chefia política e trâmites técnicos feitos por servidor municipal

 O novo serviço, agora formalmente 
aprovado, quer também disponibilizar 
as informações de interesse público, ao 
divulgar seu trabalho acompanhando 
o cumprimento do papel institucional 
da Câmara junto à sociedade. Também 

servirá para acompanhar os pedidos de 
acesso à informação de que trata a Lei 
Federal e atuar na prevenção e solução 
de conflitos envolvendo usuários dos ser-
viços.

A Ouvidoria Parlamentar será com-

posta por um servidor municipal desig-
nado para o cumprimento das atividades 
administrativas pertinentes. Mas o Ou-
vidor-Geral será um cargo político, a ser 
ocupado pelo de 1º Secretário da Mesa 
Diretora (eleita a cada mandato anual).

Câmara dá título de Cidadão Honorário 
a ex-vereador local

No dia 5 de agosto, Na primei-
ra sessão da Câmara Municipal de 
Torres após a volta do recesso par-
lamentar de inverno, foi aprovado o 
Projeto de Decreto Legislativo, que 
concedeu ao ex-vereador de Torres 
Dani dos Santos Pereira o Título de 
Cidadão Honorário do Município.

A autoria do projeto foi do vere-
ador Dê Goulart (PDT), que na de-
fesa do PL lembrou que o homena-
geado trabalhou – na política e fora 
dela – pela defesa da distribuição 
de direitos aos cidadãos de bairros 
de Torres, sempre com coerência e 
imparcialidade, mesmo defendendo 
um partido e um mandato em alguns 
casos. 

Dani dos Santos Pereira veio para 
Torres em 1984, chegando da cidade 
de Sombrio (SC). Desde lá vêm tra-
balhando pelo desenvolvimento so-
cial e econômico local. Foi vereador 
entre ao anos de 1996 e 2000 e foi 
secretário de Ação Social da prefeitu-
ra entre os anos de 2005 e 2008. Ele 
também escreve colunas em jornais 
trazendo a tona demanda de bairros 
de Torres, coluna chamada "A Voz 
dos Bairros". Atualmente é colabo-
rador não remunerado do Jornal A 
FOLHA. 

A Câmara, ainda no primeiro se-
mestre, não aprovou o pedido de ho-
menagem como Cidadão Honorário 
de um político importante do cená-

rio Gaúcho e Nacional por conta de o 
mesmo ser líder de um partido polí-
tico. Dani dos Santos Pereira foi pre-
sidente do MDB de Torres por várias 
vezes e ainda milita pela agremiação 
local. Mesmo assim recebeu o título 
em votação secreta, recebendo so-
mente dois votos contrários em uma 
Câmara de 13 vereadores. 

Serviço visa aproximar comunidade das funções institucionais da casa legislativa e 
dar mais chances para que denúncias sejam recebidas pelos vereadores

Respeito ao sigilo da fonte de denúncias

 As demandas da sociedade local 
poderão ser encaminhadas para a Ou-
vidoria Parlamentar da Câmara de Tor-
res por meio eletrônico, correspondên-
cia convencional ou verbalmente (esta 
última tendo de ser formaizada em 
termo - documentação).  No caso de 
manifestação por meio eletrônico será 

respeitada a legislação específica de si-
gilo e proteção de dados, mas poderá a 
administração pública ou sua ouvidoria 
requerer meio de certificação da identi-
dade do usuário. 

"Portanto será permitido o recebi-
mento de denúncias que comportem 
o sigilo do denunciante, devendo ser 

mantida sob guarda e segredo do ouvi-
dor as informações recebidas, em local 
para o atendimento presencial, dispo-
nibilizado pela Câmara. Mas Caso não 
haja indícios suficientes à verossimi-
lhança da denúncia anônima, o Ouvidor 
deverá arquivá-la, fundamentando sua 
decisão", ressalta a nova lei.

Idealização da atual Mesa Diretora de 2019

A criação da Ouvidoria foi feita 
por iniciativa da atual Mesa Direto-
ra da Câmara, sob a presidência do 
vereador Carlos Jacques (MDB). Na 
justificativa para a criação, os autores 
defenderam a sua causa por conta de 
haver "mais utilização da publicidade 
dos atos da casa, um princípio consti-
tucional; de dar mais transparência e 

disponibilidade institucional para dia-
logar com a comunidade; de cumprir 
com mais afinco a obrigação consti-
tucional dos poderes da república 
brasileira de aprimorar suas ações e 
seus serviços e de qualificar seu rela-
cionamento com os cidadãos e com 
a comunidade, assim como de bem 
representar a sociedade no processo 

público e democrático de deliberação 
política". 

Assina o projeto de lei toda a Mesa 
Diretora formada pelos vereadores 
Carlos Alberto da Silva Jacques (MDB) 
– Presidente; Jeferson de Jesus Santos 
(PTB) - Vice-Presidente. Rogério Evaldt 
Jacob (PDT) - 1º Secretário e Valdemar 
Alves Bresolin (PP) - 2º Secretário.

Dani dos Santos Pereira (foto) trabalhou toda a vida dando voz aos bairros da 
cidade - sendo atualmente colunista do jornal A FOLHA
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Abertas inscrições para exposições no Chalé Memorial do Surf

A Prefeitura de Torres comunicou na últi-
ma sexta-feira que já iniciou o "chamamen-
to público 270/2019" - para exposições no 
imóvel onde deve ser implementado o Cha-
lé Memorial de Surf. Originalmente situado 
na Prainha, o histórico Chalé - doado pela 
família Gerdau - foi remontado na Praça 
Zeca Scheffer (Praia dos Molhes, próximo 
da SAPT).

Conforme o comunicado da prefeitura 
- feito através do site oficial da municipali-
dade - "podem inscrever-se pessoas físicas 
e jurídicas interessadas em expor tempora-
riamente no Chalé pelo período de um ano 
nas modalidades de Fotografias, Troféus e 
Equipamentos de Surf. As inscrições encer-
ram-se às 8h45min do dia 16 de agosto".

A entrega da documentação é feita jun-

to à Diretoria de Compras e Licitações, si-
tuada na Rua José Antonio Picoral, 79, 2º 
andar. O edital está disponível no site da 
Prefeitura de Torres. Maiores informações 
pelo fone 51.3626-9150 ramal 217, das 13h 
às 17h30min de segunda a sexta-feira e/
ou através do e-mail gerlicitacao@torres.
rs.gov.br . Ainda conforme a nota emitida 
pela Prefeitura, "a divulgação dos selecio-
nados ocorre no dia 22 de agosto e a ocu-
pação do espaço está prevista para o dia 1º 
de setembro. A Comissão de Avaliação será 
composta por cinco representantes (da 
prefeitura), sendo dois da Secretaria Muni-
cipal da Cultura e Esporte, outros dois da 
Secretaria Municipal de Turismo e um re-
presentante da Diretoria de Comunicação e 
Marketing". 

Remontado nos Molhes em janeiro de 2018, histórico Chalé (foto) deve ter exposição de Fotografias, Troféus e Equipamentos relacionados a 
história do surf torrense e regional

Demoras até a efetivação de Memorial do Surf
Construído na década de 20 na 

Prainha, o Chalé da família Gerdau 
Johannpeter foi remontado em ja-
neiro de 2018 em um clássico local 
do ‘surf lifestyle’ torrense: a Praia 
dos Molhes. A iniciativa da remon-
tagem partiu da Construtora Ivo Ri-
zzo e representantes da família Ger-
dau –  em parceria com a prefeitura 
de Torres – e com o objetivo que o 
local abrigasse um memorial dedi-

cado ao surf, bem como um espaço 
para o funcionamento da AST. Pas-
sou-se algum tempo, e em matéria 
feita por A FOLHA em dezembro de 
2018, foi informado que a previsão 
era de que o memorial entrasse em 
funcionamento já no verão de 2019. 
Já havia até bastante material para 
uma exposição dedicada ao surf, 
mas alguma questões administrati-
vas ocorreram fora do previstos. 

As chaves do histórico imóvel 
haviam sido entregues no começo 
de 2019 para a AST (Associação dos 
Surfistas de Torres) – tradicional 
instituição torrense, que há mais 
de 35 anos representa o surf local 
–  pelo então Secretário de Turis-
mo de Torres, Matheus Junges. O 
objetivo seria a viabilização do me-
morial do surf em parceria com a 
entidade, e o tempo de uso do es-

paço seria inicialmente de 2 anos, 
até o fim do ano de 2020. Entretan-
to, conforme destacado em ofício 
assinado pelo presidente da AST, 
Giuliano Barbosa Homem, “houve 
atrasos por parte do ex secretário 
de turismo de Torres em relação as 
burocracias necessárias para aber-
tura do Memorial, e por isso foram 
perdidos os prazos (para efetivação 
do memorial pela AST)”. Assim, em 

maio as chaves foram entregues 
pelo presidente da AST para a pre-
feitura, conforme havia sido solici-
tado pela própria municipalidade. 
“Apesar dos mau entendidos, a pre-
feitura conta com a parceria da im-
portante instituição que é a AST em 
projetos futuros relacionados ao 
surf e a cultura local”, havia desta-
cado a Comunicação da Prefeitura 
de Torres à época.
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Justifica-se a permanência da 
Lei 15.223 de 2018, que regula-
menta/ordena a pesca de arrasto 
além das 12 milhas náuticas no 
litoral do Rio Grande do Sul. Esta 
regulamentação detém dois sig-
nificativos aspectos para a sua 
permanência, relacionados ao 
aspecto Natural, conservação 
da Biodiversidade e o aspecto 
econômico-social, conservação 
do patrimônio das Comunidades, 
evasão de divisas, manutenção 
estratégica dos recursos e su-
pressão de risco social.

Inicialmente, trata-se da con-
servação e preservação da rica 
biodiversidade componente do 
litoral gaúcho. O “Mar do Estado 
do Rio Grande do Sul”, ou seja, o 
litoral e a costa, estão geogra-
ficamente inseridos na porção 
subtropical da América do Sul. 

Esta posição detém caracterís-
ticas abióticas singulares, que 
por sua vez, proporcionam fato-
res bióticos únicos nos Oceanos 
e Mares do Mundo. O Litoral 
do Rio Grande do Sul não está 
inserido somente neste trecho, 
pois o mesmo se inter-relaciona 
com toda a costa, proporciona-
do e assegurando toda a cadeia 
trófica na costa, no continente e 
em águas mais profundas. Nes-
ta área de 12 milhas náuticas, a 
maioria das espécies de inverte-
brados, elasmobrânquios, pei-
xes, tartarugas marinhas, aves e 
mamíferos marinhos se alimen-
tam, reproduzem e criam suas 
proles nos primeiros estágios de 
vida. Há um significativo incre-
mento nesta área na biomassa 
de peixes durante os meses de 
primavera e verão em função 

dos processos reprodutivos, 
como por exemplo, os camarões, 
as tainhas e scianídeos (corvinas, 
papa-terras, batatas) que podem 
emigrar da Laguna dos Patos 
para o mar, após período de cres-
cimento em águas continentais 
e, após partirem em processos 
migratórios para águas mais ao 
norte e quentes. Agrega-se a este 
processo, a convergência de ou-
tras espécies que estão alinhadas 
a este ciclo, e, participam deste 
processo, a fim de se alimentar, 
reproduzir e proporcionar ali-
mentação para seus filhotes. Por 
si só, este contexto serviria para a 
permanência desta Lei, pois é im-
portante para a manutenção de 
toda a biodiversidade, regulação 
e manutenção das características 
fisionômicas da costa gaúcha.

Entretanto, o segundo aspec-
to, converge a esse de maneira 
complementar e, de igual força, 
vital para a hegemonia estraté-
gica do Estado do Rio Grande do 
Sul, assim como do resguardo de 
suas riquezas, recursos e supres-
são de risco econômico-social. 
As comunidades instaladas na 
costa do Estado, desenvolveram 
ao longo de suas Histórias, uma 
relação íntima com a pesca e, 
consequentemente, dependência 

desta atividade. Historicamente, 
grandes cidades se formaram, 
se fixaram e se desenvolveram 
em função do recurso pesqueiro. 
E, posteriormente, este recurso 
atraiu interesses de outros Esta-
dos da Federação, como Santa 
Catarina, Paraná, São Paulo e ou-
tros mais ao norte, assim como 
de outros países, como Japão, 
China e Coréia, somente para 
citar exemplo de onde se direcio-
nam as frotas pesqueiras para 
praticarem a pesca no litoral do 
Rio Grande do Sul. Neste aspecto, 
está inserido a “rede” de interre-
lações danosas ao Estado. 

Em função do primeiro aspec-
to, localização geográfica que 
proporciona rica biodiversidade, 
a maior extensão de área para 
a prática da atividade pesqueira 
no Brasil, e, consequentemen-
te, a detenção da maior área 
piscosa do Brasil. Em função do 
segundo aspecto, patrimônio 
Natural e Social do Estado do Rio 
Grande do Sul. A desarticulação 
da Lei, proporcionaria ao Estado 
uma grande perda de recursos 
naturais, recursos econômicos 
e recursos estratégicos de cres-
cimento. Estes, atualmente, já 
sofrem perdas em função da 
pesca predatória e ilegal ao lon-

go da costa gaúcha. Consequen-
temente, acarretaria o aumento 
do risco social, em função da 
desarticulação das comunida-
des de pescadores (Industriais e 
Artesanais) que possui o Estado. 
Por sua vez, ocorreria a geração 
de desemprego, aumento do ris-
co social, principalmente para as 
crianças, pois com a diminuição 
da renda familiar, aumentaria 
o risco do abandono às Escolas. 
Aumento da ingerência do Esta-
do em alocar recursos de outras 
áreas para a manutenção des-
tas comunidades, e, diminuição 
consequente, nas estratégias de 
melhora na qualidade de vida 
destas comunidades. Aumento 
na vulnerabilidade à saúde, em 
virtude da diminuição dos recur-
sos disponíveis para alimentação 
e manutenção da qualidade de 
vida destes cidadãos.

Analisando estes dois aspec-
tos, somados, de maneira inicial, 
observa e requer-se a permanên-
cia da Lei 15.223.

Prof. Dr. Walter 
NISA-CASTRO-NETO
CEO da Pró-Squalus
Coordenador Geral do Projeto 
Carcharias

TORRES

Psicólogo

Proibição da pesca de arrasto entra em debate aqui em Torres
Colônia de Pescadores se assessora de estudos técnicos para proteger a pesca artesanal na região e quer criar comissão especial na Câmara de Vereadores

Por Fausto Júnior

Na última semana entrou 
em debate aqui no Rio Grande 
do Sul a questão da legislação 
estadual específica que regu-
lamenta a chamada “Pesca de 
Arrasto” - uma forma de pes-
caria onde redes levam quase 
tudo pela frente - técnica muito 
usada no Brasil, principalmente 
em Santa Catarina. É que uma 
lei aprovada no ano de 2018 
no estado do Rio Grande do Sul 
proíbe a pesca de arrasto de 
fundo a uma distância inferior 
a 12 milhas náuticas da costa 
(22,2 km). Mas em nível fede-
ral,  o Governo de Jair Bolso-
naro questiona a eficácia desta 

lei para o que ela se propõe. E 
consequentemente quer que a 
mesma Assembleia Legislativa 
estadual – junto com o governo 
Eduardo Leite – revogue a lei. 

 Um estudo da Fundação da 
Universidade Federal do Rio 
Grande (FURG) mostra a im-
portância da proibição da cap-
tura de espécies dentro das 12 
milhas. A conclusão é de que 
a medida ampliará a oferta de 
pescado na costa gaúcha a par-
tir do segundo ano de vigência 
da lei, que teria consequências 
neste ano, pois a lei foi aprova-
da no final do ano passado, ain-
da no governo Sartori.

Já o representante do Go-

verno Federal possui outros es-
tudos internacionais - os quais 
colocam em cheque o estudo 
gaúcho. Secretário Nacional de 
Aquicultura e Pesca, Jorge Seif 
lembra que a proibição deste 
tipo de pesca (como está feito 
no RS) vai gerar a inviabilização 
de muitos pescadores brasi-
leiros que pescam na costa do 
RS nesta época do ano (2º se-
mestre), local onde aparecem 
os cardumes de peixes obtidos 
pela pesca de arrasto.  Seif ain-
da questiona as condições da 
aprovação da lei que proíbe a 
pesca de arrasto no RS, segun-
do ele embasada em um estudo 
não publicado de uma ONG. O 
governo Federal argumenta que 

o oceano não é de gestão esta-
dual e sim federal. E sugere que 

irá judicializar a questão caso a 
lei do RS não seja revogada.

Na mesma segunda-feira, dia 5 de 
agosto, participou da Tribuna Popular 
da sessão da Câmara de Vereadores 
de Torres, o presidente da Colônia 
de Pescadores da cidade, Osvaldo da 
Silveira. Ele levou junto uma assesso-
ria da colônia, feita pelo Professor e 
Doutor Walter Nisa Castro Neto, CEO 
da Pró-Squalus e Coordenador Ge-
ral do Projeto Carcharias. Eles foram 
apresentar aos vereadores a ideia da 

criação, dentro do Poder Legislativo, 
de uma comissão especial da Pesca.

O trabalho seria feito para tratar - 
na ponta e com as autoridades regio-
nais e municipais - legislações e lutas 
que ajudem no desenvolvimento e 
na proteção da Pesca e do ambiente 
pesqueiro (oceano) em Torres e nas 
cidades vizinhas. E um dos traba-
lhos a serem tocados no projeto, por 
exemplo, seria justamente o de bus-

car manter a proibição da Pesca de 
Arrasto no litoral gaúcho – a partir do 
Rio Mampituba – como manda a lei 
estadual aprovada em 2018 (a mes-
ma que o governo federal quer que 
seja revogada). 

Foram apresentadas outras ideias 
que um trabalho de comissão espe-
cial de pesca na Câmara torrense po-
deria proporcionar para a sociedade 
- que historicamente tem pescadores 

artesanais em sua estrutura social 
e produtiva. Além disto, manteria e 
produziria legislação para atacar as 
duas mazelas da pesca de arrasto: a 
destruição do solo do fundo do mar 
pelas redes (e seu ecossistema) e a di-
minuição da oferta de determinadas 
espécies de peixes aos pescadores ar-
tesanais (causadas pela pesca de ar-
rasto, que captura imensos cardumes 
em nossa costa deixando pouco para 

os pescadores artesanais locais). 
Mas a comissão busca fomentar 

a utilização de pesquisas científicas 
sobre o ambiente marinho no sentido 
de proteger o ambiente e fomentar 
a profissão de pescadores artesanais 
no sul baseado em dados técnicos, 
evitando decisões políticas que pos-
sam prejudicar o sistema.  Abaixo, um 
artigo escrito pelo professor Walter 
sobre o assunto.

Em Torres, proposta é a criação de Comissão da Câmara Municipal

Imagem meramente ilustrativa. FONTE: Justiça Federal
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 NÃO cumprindo da PRÓPRIA LEI
O vereador Tubarão 

(MDB) em seu depoimen-
to na Câmara na última 
sessão da casa deixou 
pública sua indignação 
frente a uma incongruên-
cia da prefeitura. É que a 
própria municipalidade 

propôs e recebeu aprovação parlamentar, durante o no 
governo Nílvia, de uma lei que está em vigor que proíbe 
qualquer cidadão de “virar” concreto ou argamassa em 
calçadas ou em vias da cidade. Só que, conforme denun-
ciou o vereador, empresas contratadas pela prefeitura 
estariam fazendo justamente isto: usando betoneiras 
em vias públicas para produzir concreto e argamassa em 
suas obras, que são pagas pela administração municipal, 

autora da lei que proíbe isto. 
O mais interessante disto foi que o vereador Tubarão 

foi CONTRA a aprovação da lei da proibição à época, su-
gerindo que teria pessoas que não conseguiriam fazer 
reformas em suas casas com pouco espaço.  Mesmo as-
sim agora pede para que a prefeitura pelo menos faça 
cumprir a lei por empresas pagas pela sociedade que 
está proibida de fazer argamassa em vias pela legislação. 

 BATENDO PONTO
O vereador Rogerinho pediu publicamente em pro-

nunciamento na sessão da Câmara de Torres que a pre-
feitura informasse se descontou o ponto de funcionários 
públicos que participaram de uma manifestação contra 

a Reforma Da Previdência 
em Torres junto com o 
movimento nacional, no 
primeiro semestre. Ele 
acha injusto que pessoas 

que trabalharam no dia do levante da categoria ganhem 
o mesmo daquelas que não compareceram aos seus 
postos de Trabalho. 

Rogerinho é contra que a sociedade pague salários a 
presidentes de sindicatos de servidores públicos (como 
é hoje), quando estes são dispensados de seus trabalhos 
nas repartições para atuarem em nome dos interesses 

da categoria. Inclusive não foi a primeira vez que assim 
se posicionou.

O mais interessante nisto tudo é que o vereador é 
filiado ao PDT de Torres. PDT que foi contra a reforma 
da previdência e é a favor do sistema sindicalista e dos 
serviços públicos com benefícios adicionais, o contrário 
de percepção do vereador torrense. 

Fausto Araújo Santos Jr.

O deputado federal gaúcho e litorâneo Alceu 
Moreira esteve na Rádio Osório, na última quin-
ta-feira, dia 8/8, falando sobre as melhorias que 
estão sendo buscadas por seu gabinete através 
de parcerias e buscas de emendas parlamen-

tares para o litoral gaúcho. Uma das principais 
pautas é a de obter recursos para implantação da 
ampliação de UTIs e do cadastramento de uma 
unidade de oncologia no hospital de Osório. 

Mesmo não sendo em Torres (como já foi ven-

tilada e prometida sem efetividade), uma central 
de tratamento oncológico em Osório pode me-
lhorar muito para os doentes de Torres e arre-
dores que têm de ir a Porto Alegre fazer sessões 
de quimioterapia e radioterapia, além de outros 

exames. Em Osório são 100 km a menos, o que 
permite que as pessoas vão e voltem de suas 
casas com muito menos desconforto e menores 
custos, para os doentes e para as prefeituras que 
disponibilizam o transporte. 

OPINIÃO

 Tratamento ONCOLÓGICO em Osório é melhor do que em Porto Alegre

OPINIÃO

PASSIVIDADE torrense perante O PORTO?

O vereador de Torres Jeferson de Jesus 
dos Santos, durante seu pronunciamento na 
Câmara sugeriu que a própria Câmara realize 
uma espécie de Audiência Pública para que 
sejam apresentados os argumentos técnicos 
e reais sobre BENEFÍCIOS da instalação de 

um Porto Marítimo Comercial e Turístico em 
Torres, assim como sobre os MALEFÍCIOS da 
mesma instalação. 

O vereador confessou que antes de ir visi-
tar o Porto de Itapoá, em Santa Cataria, ele 
próprio era meio contra a instalação de equi-

pamentos deste formato na cidade. Mas que 
depois de visitar o terminal de lá, mudou to-
talmente de ideia Hoje ele é um dos arautos 
da vinda do porto como uma forma boa de 
desenvolvimento local. 

Jeferson disse que está preocupado com a 

passividade da sociedade local sobre se mo-
bilizar para trazer o porto, justamente quan-
do outras cidades estão se mobilizando para 
que o terminal marítimo seja instalado entre 
as divisas de seus municípios. Será? Olho no 
lance!

Almoço Solidário
A vereadora Mariete da Silva, a Zete (PT), em seu 

espaço de tribuna na última sessão da Câmara, re-
alizada na segunda-feira, dia 5/8, reclamou sobre a 
interrupção do chamado “Almoço Solidário”, que era 
servido quase que diariamente para os trabalhado-
res da Frente Emergencial de Trabalho - um projeto 
que existem em Torres desde o governo João Alber-
to, onde pessoas desempregadas e em situação de 
vulnerabilidade social são recrutadas para fazerem 
a limpeza urbana da cidade e recebem um salário e 

uma Cesta básica por isto. A vereadora lembrou tam-
bém que neste almoço, muita gente moradora de rua 
também ia lá buscar um prato de comida. 

Pelo que Zeti disse, o sistema assistencial era cria-
ção de uma funcionária que foi demitida. E como era 
dela a coordenação da ação (que recebia doações de 
várias pessoas e entidades além de verba da prefeitu-
ra) a projeto parou. 

Zete classificou a demissão da servidora como de-
missão política (por não ser filiada aos partidos no 

poder) e citou outras demissões que conforme ela te-
riam sido ocasionada pelo mesmo motivo: a política. 

Ora. A sociedade pode (se quiser) restringir o nú-
mero de CCs a serem contratados pelas prefeituras. 
Mas reclamar que as contratações ou demissões des-
tes CCs são políticas é reclamar do óbvio. Dificilmente 
os políticos eleitos vão contratar Cargos de Confian-
ças de partidos adversários. E em época de inicio de 
período eleitoral como estamos entrando, este ingre-
diente pesa mais ainda. 

A vereadora tem razão em reclamar da interrup-
ção do Almoço Solidário – pessoalmente acho muito 
boa a iniciativa. Mas reclamar de demissão de pes-
soas com Cargos de Confiança é reclamar da própria 
política. E a vereança é pura política...

O Internacional nunca iria dar ingresso grátis para 
gremista assistir a final da Libertadores da América 
no Beira Rio. Nem o Grêmio daria ingressos para co-
lorados assistirem decisões como esta na Arena. Ou 
dariam?

Lombadas ou pardais moveis?

O vereador Marcos Klassen (MDB) pediu em 
seu depoimento na última sessão da Câmara, que 
a prefeitura de Torres providenciasse a colocação 
de lombadas ou quebra-molas em ruas de Torres 
que estão sendo transformadas em pistas de cor-
rida por motoristas irresponsáveis. Ele citou algu-

mas delas, como a rua da Escola Zona Sul, a Rua 
Capaverde e a Rua Amazonas. Coloco a Avenida 
Castelo Branco e a Avenida Beira mar na lista, por 
minha conta. 

Sugiro a avaliação criteriosa sobre as vantagens 
e desvantagens de se colocar pardais móveis es-

palhados pela cidade multando os infratores ao 
invés de lombadas. Com isto, os espertinhos vão 
se comportar em TODA a via, e não somente nos 
locais de quebra-molas (ou lombadas). E não se 
vai mais quebrar molas, que é um prejuízo para 
carros, muitos deles que quebram as mesmas sem 

estar acima da velocidade. Mas o vereador tem 
razão que algo deveria ser feito. Inclusive, acho 
eu, dever-se-ia multar também a emissão de ruído 
acima do permitido por muitos carros e motos que 
acordam e incomodam pessoas que estão doentes 
e precisam descansar em paz. 
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Comissão organizadora convida escritores locais a 
participarem da 19ª Feira do Livro de Torres

  

EDITAL DE 1º E 2º LEILÃO/PRAÇA E INTIMAÇÃO DE JOSÉ ALTEMAR ELIAS DA 
SILVA, MOACIR ALVES 

VALDINEI SILVEIRA, Leiloeiro Público Oficial, devidamente autorizado pela EXMª SRª  DRª  
JUIZA DE DIREITO DA 2ª VARA CÍVEL DA COMARCA DE TORRES/RS, faz saber a 
todos que venderá nas datas e local descritos abaixo, o(s) bem(ns) penhorado(s) nos autos do 
processo nº 072/1.17.0006458-0, em que CONDOMÍNIO RESIDENCIAL MAR DEL 
PLATA, move em desfavor do DEVEDOR ACIMA titulado. 

Datas dos Leilões/Praças:

1º Leilão/Praça – 14/08/2019 às 14:00 horas – 4ª feira

2º Leilão/Praça – 28/08/2019 às 14:00 horas – 4ª feira

Local: Rua Júlio de Castilhos, 283, Sala 01, Centro – Torres/RS. 

On Line: www.vsleiloes.com 

Descrição do bem: O apartamento 405 do Edifício Residencial Mar Del Plata, situado nesta cidade, a 
Rua Osvaldo Aranha, 486, localizado no quarto pavimento, tendo uma área privativa real de 172,9700m², e 
uma área real de uso comum de divisão proporcional de 22,8497m², totalizando uma área de 195,8197m², 
com demais especificações constantes na matrícula nº. 59.265 do Cartório de Registro de Imóveis de 
Torres/RS; avaliado em R$ 282.770,00 (duzentos e oitenta e dois mil, setecentos e setenta reais). Constam 
débitos referentes a IPTU no valor de R$ 33.303,10 até a data de 17/05/2019. 
Advertências: a) No primeiro leilão/praça os bens serão leiloados por lanço não inferior à avaliação, caso não 
haja no primeiro leilão/praça licitante que ofereça preço igual ou superior ao da avaliação, no segundo 
leilão/praça os bens serão vendidos pelo maior lanço, salvo aquele considerado preço vil, desde que não 
confrontando com as regras previstas no artigo 895 do novo CPC;; os lances poderão ser ofertados na forma 
presencial concomitantemente com a participação pela rede mundial de computadores, www.vsleiloes.com, 
interessados em arrematar on-line, deverão fazer prévio cadastro, conforme orientações no site; b) Pelo 
presente Edital ficam as partes, procuradores, herdeiros e credores intimados, caso não tenham sido 
localizados por via postal ou pelo Sr. Oficial de Justiça; c) Os bens são vendidos no estado em que se 
encontram, sendo de responsabilidade exclusiva do arrematante a vistoria dos mesmos antes da compra; d) No 
caso dos imóveis, quando houver necessidade de regularização, tal encargo caberá ao arrematante; e) No ato 
da arrematação ou adjudicação será paga ao leiloeiro  taxa de leilão em percentual de 10% sobre o valor 
arrematado ou adjudicado; f) Perturbar o fraudar arrematação judicial constitui crime punido com pena de 
detenção, nos termos do artigo 358 do Código Penal; g) Se a venda judicial for anulada por culpa ou interesse 
do arrematante, não haverá devolução da comissão de leilão. h) Ao participar do certame de venda o 
arrematante concorda com todos os termos do presente edital. 
E para que chegue ao conhecimento de todos os interessados, é passado o presente edital, que será publicado 
na forma da lei e afixado no local de costume. Maiores informações com o Leiloeiro Oficial, pelos fones: 51 
99602 2001 ou 98425 2000 - Rua Júlio de Castilhos, 283, centro - Torres/RS. Site: www.vsleiloes.com - e-
mail: vsleiloes@vsleiloes.com - Torres, 17 de maio de 2019.

                ____________________                                        Valdinei Silveira 
                          Juiz(a) de Direito                                     Leiloeiro Público Oficial 

  

EDITAL DE 1º E 2º LEILÃO/PRAÇA E INTIMAÇÃO DE JOSÉ ALTEMAR 
ELIAS DA SILVA 

VALDINEI SILVEIRA, Leiloeiro Público Oficial, devidamente autorizado pela EXMª SRª  DRª  
JUÍZA DE DIREITO DA 1ª VARA CÍVEL DA COMARCA DE TORRES/RS, faz saber a 
todos que venderá nas datas e local descritos abaixo, o(s) bem(ns) penhorado(s) nos autos do 
processo nº 072/1.10.0003934-5, em que CONDOMÍNIO RESIDENCIAL MAR DEL 
PLATA, move em desfavor do DEVEDOR ACIMA titulado. 

Datas dos Leilões/Praças:

1º Leilão/Praça – 14/08/2019 às 14:00 horas – 4ª feira

2º Leilão/Praça – 28/08/2019 às 14:00 horas – 4ª feira

Local: Rua Júlio de Castilhos, 283, Sala 01, Centro – Torres/RS. 

On Line: www.vsleiloes.com 

Descrição do bem: Os direitos e ações do apartamento 105 do Edifício Residencial Mar Del Plata, 
situado nesta cidade, a Rua Osvaldo Aranha, 486, localizado no pavimento térreo, tendo uma área privativa 
real de 47,4000m², e uma área real de uso comum de divisão proporcional de 7,6677m², totalizando uma 
área de 55,0677m², com demais especificações constantes na matrícula nº. 59.250 do Cartório de Registro de 
Imóveis de Torres/RS; avaliado em R$ 225.000,00 (duzentos e vinte e cinco mil reais). Constam débitos 
referentes a IPTU no valor de R$ 9.029,76 até a data de 17/05/2019. 
Advertências: a) No primeiro leilão/praça os bens serão leiloados por lanço não inferior à avaliação, caso não 
haja no primeiro leilão/praça licitante que ofereça preço igual ou superior ao da avaliação, no segundo 
leilão/praça os bens serão vendidos pelo maior lanço, salvo aquele considerado preço vil, desde que não 
confrontando com as regras previstas no artigo 895 do novo CPC;; os lances poderão ser ofertados na forma 
presencial concomitantemente com a participação pela rede mundial de computadores, www.vsleiloes.com, 
interessados em arrematar on-line, deverão fazer prévio cadastro, conforme orientações no site; b) Pelo 
presente Edital ficam as partes, procuradores, herdeiros e credores intimados, caso não tenham sido 
localizados por via postal ou pelo Sr. Oficial de Justiça; c) Os bens são vendidos no estado em que se 
encontram, sendo de responsabilidade exclusiva do arrematante a vistoria dos mesmos antes da compra; d) No 
caso dos imóveis, quando houver necessidade de regularização, tal encargo caberá ao arrematante; e) No ato 
da arrematação ou adjudicação será paga ao leiloeiro  taxa de leilão em percentual de 10% sobre o valor 
arrematado ou adjudicado; f) Perturbar o fraudar arrematação judicial constitui crime punido com pena de 
detenção, nos termos do artigo 358 do Código Penal; g) Se a venda judicial for anulada por culpa ou interesse 
do arrematante, não haverá devolução da comissão de leilão. h) Ao participar do certame de venda o 
arrematante concorda com todos os termos do presente edital. 
E para que chegue ao conhecimento de todos os interessados, é passado o presente edital, que será publicado 
na forma da lei e afixado no local de costume. Maiores informações com o Leiloeiro Oficial, pelos fones: 51 
99602 2001 ou 98425 2000 - Rua Júlio de Castilhos, 283, centro - Torres/RS. Site: www.vsleiloes.com - e-
mail: vsleiloes@vsleiloes.com - Torres, 17 de maio de 2019. 

                ____________________                                        Valdinei Silveira 
                          Juiz(a) de Direito                                     Leiloeiro Público Oficial 

Com Prefeitura de Torres

A Comissão Organizadora da 19ª 
Feira do Livro de Torres convida to-
dos os escritores torrenses a partici-
parem deste evento literário que é o 
mais importante da região. Os inte-
ressados devem comparecer à sede 
da Secretaria Municipal de Educação, 
localizada na Avenida José Maia Filho, 
505, no próximo dia 13, terça-feira, 
às 18h30min. O propósito é de dar 
oportunidade para todos que deseja-
rem apresentar seu trabalho para o 
público, independente da experiência 

e estilo. A Comissão solicita que os 
interessados levem suas obras para 
apreciação dos integrantes.

Na oportunidade, os participantes 
da Comissão vão debater sobre os 
livros e escritores que marcarão pre-
sença nesta iniciativa tradicional da 
cidade. O evento é promovido pela 
Prefeitura, por meio da Secretaria 
Municipal de Educação e Secretaria 
Municipal de Turismo, Cultura e Es-
porte, e Sistema Fecomércio/RS Sesc/
Senac. Além da programação da Feira, 
muitas são as atividades paralelas que 
também ocorrem nos últimos anos e 

que serão definidos nos próximos en-
contros da Comissão.

Resguardar memória e representar 
a cultura e história da cidade são as 
inspirações para o 19ª Feira do Livro 
que neste ano, traz como tema, “Di-
versidade cultural: Valorizando as Pes-
soas”. A Feira será realizada entre os 
dias 23 e 27 de outubro. Já tem patro-
no e anfitrião. Foram anunciados pela 
Comissão Organizadora da Feira do 
Livro 2019, o cantor, compositor e es-
critor, Rodrigo Munari como patrono, 
e Antonio Serafim Pereira, doutor em 
Educação, e pós-doutor em Ciências 

Humanas e Sociais, como anfitrião. 
Ambos são da região e sentiram-se 

honrados e felizes em serem escolhi-
dos para o evento.

Bandido rouba malote com dinheiro em frente à agência bancária de Torres
Um malote com dinheiro de 

uma loja foi roubado durante as-
salto, ocorrido no início da noite 
de quarta-feira (07), no Centro de 
Torres. Uma funcionária da empre-

sa foi rendida em frente a agência 
bancária do Banrisul (na Rua Silva 
Jardim), pouco antes das 19h.

Conforme o site Litoral na Rede, 
a mulher foi surpreendida por um 

homem que demonstrou estar ar-
mado e exigiu que ela entregasse 
o malote. Ela chegava à agência 
para fazer operações bancárias no 
caixa eletrônico. O assaltante usa-

va capacete e testemunhas viram 
o bandido fugindo em uma moto. 

O valor roubado é superior a R$ 
30 mil. A Brigada Militar foi chama-
da, mas não localizou o criminoso. 

Os policiais acompanharam a víti-
ma até a Delegacia para o registro 
da ocorrência e o roubo a malote 
deve ser investigado pela Polícia 
Civil.
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Acidente de trânsito deixa dois 
feridos na BR-101 em Torres

Um acidente de trânsito 
deixou duas pessoas feridas, 
na noite dessa terça-feira 
(06), na BR-101, em Torres. A 
colisão entre um Fiat Stilo e 
um Chevrolet Cruze ocorreu 
na altura do quilômetro 5, no 
sentido Osório-Torres.

De acordo com a Polícia 
Rodoviária Federal (PRF), o 
Stilo bateu na traseira do 
Cruze, saiu da pista e capo-
tou. O motorista de um dos 
carros e a passageira de ou-
tro foram socorridos pelo 
SAMU e encaminhados cons-
cientes para o Hospital Nossa 
Senhora dos Navegantes em 
Torres. Os nomes não foram 
divulgados.

O Corpo de Bombeiro Mili-
tar (CBM) do município tam-
bém foi acionado para aten-

der a ocorrência. Conforme o 
CBM, houve um princípio de 
incêndio em um dos automó-
veis, mas o fogo foi combati-
do por populares que usaram 

o extintor do veículo antes 
mesmo da chegada da equi-
pe à rodovia.

Fonte: Litoral na Rede

ê

TORRES

Vias da Itapeva Sul vão receber base graduada
TORRES - Várias vias do Jardim 

Monte Carlo, na Itapeva Sul, vão 
receber base graduada nos pró-
ximos dias. Na tarde desta terça-
-feira, 6 de agosto, o secretário 
municipal de Obras e Serviços 
Públicos, Davino Lopes, acompa-
nhou a obra que encontra-se no 
estágio de compactação de cas-
cote. A iniciativa vai melhorar a 
mobilidade dos moradores, prin-
cipalmente em dias de chuva.

Marcelo Rosa Silveira e a 
Juliana da Rosa, proprietários 
da Lancheria e Padaria Maju, 
mostraram-se satisfeitos com 
a obra iniciada nesta última se-
gunda-feira no local pela Prefei-

tura. “Agora vai ficar bom para o 
pessoal chegar na lancheria, vai 
acabar o lodo aqui na frente em 
dias de chuva, disse Marcelo.

Ao todo, cerca de 500 metros 
vão receber base graduada no 
momento. Rolo compactador e 
patrola se encontravam no local 
chamando a atenção dos mora-
dores. Além dos servidores da 
Secretaria de Obras se encon-
travam nas vias, integrantes do 
Programa Frentes de Trabalho, 
contribuindo no processo da 
melhoria. Cerca de oito cami-
nhões com base graduada de-
vem ser empregadas no proce-
dimento.

Comunidade da Pirataba convida Prefeito para a Festa 
da Padroeira Nossa Senhora da Glória

TORRES - Na tarde desta segunda-
-feira, 5 de agosto, o prefeito Carlos 
Souza recebeu a visita de represen-
tantes da comunidade de Pirataba. 
O propósito do encontro foi a en-
trega do convite para a tradicional 
Festa da Padroeira Nossa Senhora 
da Glória que será realizada no local 
nos próximos dias, entre 15 e 18 de 
agosto. O prefeito agradeceu o con-
vite, comentando que o evento é 
um dos mais prestigiados da região.

Como destaques da programa-
ção, momentos de maior concentra-
ção de visitantes, foram destacados 

o bazar com galinha e porco assados 
e rosca no sábado à noite, seguido 
de baile com o grupo Musical Art Su-
til. Outro ponto alto é o almoço fes-
tivo no domingo ao meio-dia, após a 
missa em honra à Nossa Senhora da 
Glória e procissão.

Estiveram representando a co-
munidade da Pirataba, o coorde-
nador da Comissão da Capela de 
Pirataba, João Júlio Dewes e o mo-
rador Gilmar Machado Araújo. Na 
oportunidade, os visitantes também 
trataram questões pontuais sobre a 
localidade
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1-EM TORRES Apartamento de 
dois quartos,  cozinha, área de 
serviço, estar, jantar, sacada. No 
centro, próximo ao hospital. Óti-
mo para morar ou locar. Venha 
nos visitar ou entre em contato. 
COD. PZ03756 – R$ 260.000,00

2-PENZ IMÓVEIS VENDE EM 
TORRES, apartamento 1 quartos 
banheiro social, cozinha, área de 
serviço, estar living, ótima loca-
lização, próximo das 4 praças, 
e 4 quadras da beira mar! COD 
PZ01463 – R$ 220.000,00

3-APARTAMENTO em Torres:  
apartamento 1 dormitório, sala, 
cozinha, área de serviço, ba-
nheiro, churrasqueira, um box de 
garagem, uma quadra da praia. 
ÓTIMO para veranear, morar ou 
rendimentos com locações. R$ 
350.000,00. COD. PZ03763

4- VENDE em Torres, junto as 
quatro praças,  apartamento de 
um quarto,  cozinha, sala, ba-
nheiro, garagem, edifício com 
elevador. R$ 240.000,00 COD 
PZ02860.

5 – VENDE em Torres, Apar-
tamento de 03 quartos, com 
sacada, churrasqueira, sala de 
estar e jantar, cozinha, área de 
serviço, banheiro suíte e social, 
garagem. COD. PZ03546 – R$ 
480.000,00

6 – Apartamento no Centro 
de Torres, dois quartos, dois 
banheiros, duas sacadas, duas 
garagens privativas fechadas 
e com churrasqueira.  COD. 
PZ03717 - R$ 450.000,00

7 - LOJA no Passo de Torres-
-SC próximo ao Rio Mampituba, 
medindo 45,42m² de área priva-
tiva e 68,33m² de área total. R$ 
330.000,00 – CÓD. PZ03483

OBS: OS VALORES DESTAS OFER-
TAS ESTÃO SUJEITO A ALTERA-
ÇÕES

Venha nos visitar. Temos outros imó-
veis a oferecer.

Rua José Antonio Picoral, 80, Loja 04.
(51) 3626 1821 / (51) 3626 3072 / (51) 
98536 3072 (51) 99978 8467 

Paula Borowsky
A FOLHA 15Sexta-Feira, 12 de JUlHo de 2019

1-EM TORRES Apartamento de 
dois quartos,  cozinha, área de 
serviço, estar, jantar, sacada. No 
centro, próximo ao hospital. Óti-
mo para morar ou locar. Venha 
nos visitar ou entre em contato. 
COD. PZ03756 – R$ 260.000,00

2-PENZ IMÓVEIS VENDE 
EM TORRES, apartamento 2 
quartos, banheiro social, co-
zinha, área de serviço, estar 
living, ótima localização, próximo 
das 4 praças, e 3 quadras da 
beira mar! COD PZ03377 – R$ 
280.000,00

3-APARTAMENTO em Torres:  
UM (01) quarto, com sacada 
e uma vaga de garagem. ÓTI-
MO para veranear, morar ou 
rendimentos com locações. R$ 
300.000,00. COD. PZ03075

4- VENDE em Torres, no Cen-
tro. Apartamento de um quarto,  
cozinha, sala, banheiro, sacada,  
garagem. R$ 270.000,00 COD 
PZ03754.

5 – VENDE em Torres, Apar-
tamento de 03 quartos, com 
sacada, churrasqueira, sala de 
estar e jantar, cozinha, área de 
serviço, banheiro suíte e social, 
garagem. COD. PZ03546 – R$ 
480.000,00

6 – Apartamento no Centro de 
Torres, dois quartos, dois banhei-
ros, duas sacadas, duas gara-
gens privativas fechadas e com 
churrasqueira.  COD. PZ03717 
- R$ 450.000,00

7 - LOJA no Passo de Torres-
-SC próximo ao Rio Mampituba, 
medindo 45,42m² de área priva-
tiva e 68,33m² de área total. R$ 
330.000,00 – CÓD. PZ03483

OBS: OS VALORES DESTAS OFERTAS 
ESTÃO SUJEITO A ALTERAÇÕES

Venha nos visitar. Temos outros imóveis a 
oferecer.

Rua José Antonio Picoral, 80, Loja 04.
(51) 3626 1821 / (51) 3626 3072 / (51) 
98536 3072 (51) 99978 8467 

Paula BorowskyVocê ou alguém da sua família tem 
PROBLEMAS COM O ALCOOLISMO? 
Visite-nos e conheça nosso grupo, sua 
identidade será preservada, o princí-
pio do anonimato e a nossa discrição 
e  garante sigilo absoluto das pessoas 
que vêm conhecer a irmandade. 

Nossas reuniões são abertas ao público 
em geral e qualquer pessoa pode parti-
cipar, independente de ter ou não pro-
blema com bebida alcoólica.

AA em Torres:
- Grupo Viver Sóbrio. Na Vila São João, ao lado do Salão Paroquial da 
Igreja São José Operário - Reuniões todas às quartas-feiras, às 20 horas. 
- Grupo Salva Vidas. Em Torres, na Av. do Riacho, na sede do Lions 
Clube - Reuniões segundas e sextas às 20 horas. 
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A FOLHA 17Sexta-Feira, 9 de Agosto de 2019CÂMARA DE TORRES
ESTADO DO 
RIO GRANDE DO SUL
Câmara Municipal de Torres

BOLETIM INFORMATIVO 
DA CÂMARA MUNICIPAL DE TORRES                                                                                                                                           
                                                                           

Sob a presidência do Vereador Carlos Alberto da Silva Jacques (MDB), vice-
-presidência do Vereador Jeferson de Jesus Santos (PTB), e secretaria 
do Vereador Rogério Evaldt Jacob (PDT), a Câmara Municipal de Ve-
readores realizou sua 22a Sessão Plenária Ordinária, do 3o Período 
Legislativo, da 17ª Legislatura, às 16h, no dia 05 de agosto de 2019. 
Presentes ainda, Carlos Roberto Machado Monteiro (MDB), Ernando 
Elias da Silveira (REDE), Fábio da Rosa (PP), Gibraltar Pedro Cipria-
no Vidal (Gimi/MDB), Marcos Paulo Klassen (Marco da Obra/MDB), 
Mariete da Silveira (PT), Silvano Borja (PDT), Valdemar Alves Bresolin 
(PP) e Valmir Daitx Alexandre (PRB), ausência de Gisele Maria Duarte 
Rodrigues (Gisa/PP).

CORRESPONDÊNCIAS RECEBIDAS

Edital nº 013/2019, do Conselho Municipal dos Direitos da Criança e do 
Adolescente que torna público o número dos candidatos no processo de 
escolha dos conselheiros tutelares do Município de Torres, em conformi-
dade com o sorteio realizado no dia 30/07/2019.
Ofício nº 177/2019, do Poder Executivo em resposta aos Pedidos de Pro-
vidências nº 26/2019, de autoria do Ver. Ernando Elias da Silveira, nº 
76/2019 e nº 103/2019, ambos de autoria do Ver. Fábio da Rosa.
Ofício nº 178/2019, do Poder Executivo em resposta ao Pedido de Provi-
dência nº 106/2019, de autoria do Ver. Jeferson de Jesus Santos.
Ofício nº 160/2019, do Poder Executivo em resposta ao Pedido de Infor-
mação nº 47/2019, de autoria do Ver. Valmir Daitx Alexandre.

PROPOSIÇÕES NORMATIVAS
Projetos de Lei – 1ª Sessão em Pauta (Leitura)
Proposta de Emenda à Lei Orgânica nº 0001/2019 do Poder Executivo 
que: Altera dispositivo da Lei Orgânica Municipal.
Proposta de Emenda à Lei Orgânica nº 0002/2019 dos Vereadores Fá-
bio da Rosa, Ernando Elias da Silveira, Gisele Maria Duarte Rodrigues, 
Mariete da Silveira, Silvano Gesiel Carvalho Borja que:  Altera dispositi-
vos da Lei Orgânica do Município.
Projeto de Lei Complementar nº 0008/2019 do Poder Executivo que: 
Cria cargos no Quadro de Servidores Públicos do Município de Torres.
Projeto de Lei Ordinária nº 0040/2019 do Poder Executivo que: Au-
toriza a abrir Crédito Adicional Especial na vigente Lei Orçamentária.
Projeto de Lei Ordinária nº 0041/2019 do Poder Executivo que: Au-
toriza a conceder o uso de espaços públicos a título oneroso, mediante 
licitação, na modalidade Concorrência Pública.
Projeto de Lei Ordinária nº 0042/2019 do Poder Executivo que: Acres-
centa dispositivos à Lei nº 4.989, de 27 de junho de 2018, que autoriza 
contratações para atuarem no Programa Salvar SAMU na Secretaria de 
Saúde.
Projeto de Lei Ordinária nº 0043/2019 do Poder Executivo que: Dispõe 
sobre as Diretrizes Orçamentárias para o Exercício Financeiro de 2020.
Projeto de Lei Ordinária nº 0044/2019 do Poder Executivo que: Acres-
centa e altera dispositivos da Lei nº 4.122, de 05 de dezembro de 2007, 
que reestrutura e disciplina o Conselho Municipal do Meio Ambiente - 
COMMAM e o Fundo Municipal do Meio Ambiente - FMMAM.
Projetos de Lei – 2ª Sessão em Pauta (Encaminhamento às Comissões)
Projeto de Decreto Legislativo nº 0014/2019 do Vereador Silvano Ge-
siel Carvalho Borja que:
Concede Título de Cidadão Honorário do Município de Torres ao Senhor 
Elio Bittencourt Moreira, por relevantes serviços prestados à comunidade 
torrense.
Projeto de Lei Ordinária nº 0038/2019 do Poder Executivo que: Auto-
riza contratações para atuarem na Secretaria de Saúde.
Projeto de Lei Ordinária nº 0039/2019 do Poder Executivo que: Auto-
riza a receber em doação uma área de terras, situada em Vila São João, 
neste município.

PROPOSIÇÕES NÃO NORMATIVAS
Requerimentos:
nº 0101/2019 dos Vereadores Marcos Paulo Klassen, Fábio da Rosa e 
Jeferson de Jesus Santos que: Requerem autorização para participarem 
do curso Orientações, Atribuições e Atualização para Assessores, Verea-
dores e Servidores: Autonomia Financeira da Câmara, Orientações Para 
revisão da Lei Orgânica e do Regimento Interno, Atendimento, Estrutura 
de Administração Tributária e Cobrança da Divida ativa, Mobilidade Ur-
bana, Concessão de Serviços Públicos e Ética, nos dias 06, 07, 08 e 09 de 
agosto de 2019, no INLEGIS, em Porto Alegre/RS.
nº 0102/2019 da Vereadora Mariete da Silveira que: Requer autorização 
para participar do curso TÓPICO DE DESENVOLVIMENTO PESSO-
AL, COMUNICAÇÃO E FISCALIZAÇÃO PARA CÂMARAS MU-
NICIPAIS: Emendas Impositivas na Prática, Papel e Responsabilidade 
de Vereadores e Assessores na Fiscalização, Ética, Responsabilidade na 
Comunicação/Divulgação de atos da Câmara Municipal, Ficha Limpa, 
Assessoria de Imprensa, Gestão de Mídias, nos dias 13, 14, 15 e 16 de 
agosto de 2019, no INLEGIS, em Porto Alegre/RS.
nº 0103/2019 dos Vereadores Gibraltar Pedro Cipriano Vidal, Marcos 
Paulo Klassen e Carlos Roberto Machado Monteiro que: Requerem o 
encaminhamento de Moção de Pesar aos familiares da senhora Zeni 

Machado Cardoso, por seu falecimento, ocorrido no dia 30 de julho de 
2019.
nº 0104/2019 do Vereador Valmir Daitx Alexandre que: Requer autori-
zação para o Assessor João Alexandre Negrini de Oliveira participar do 
curso ORIENTAÇÕES, ATRIBUIÇÕES, GESTÃO E ATUALIZAÇÃO 
PARA ASSESSORES, VEREADORES E SERVIDORES: Atendimen-
to, Estrutura de Administração Tributária e Cobrança da Dívida Ativa, 
Mobilidade Urbana, Concessão de Serviços Públicos, nos dias 7, 8 e 9 
de agosto de 2019, no INLEGIS, em Porto Alegre/RS.
nº 0105/2019 do Vereador Valdemar Alves Bresolin que: Requer o enca-
minhamento de Moção de Congratulação aos organizadores do Evento 
Muay Thai Fest, ocorrido no dia 15 de junho neste Município, como 
também a atletas participantes.
nº 0106/2019 da Mesa Diretora que: Requer autorização para a assessora 
de divulgação e sonorização Patrícia da Rosa Espíndola participar do 
curso ORIENTAÇÕES, ATRIBUIÇÕES, GESTÃO E ATUALIZAÇÃO 
PARA ASSESSORES, VEREADORES E SERVIDORES: Atendimen-
to, Estrutura de Administração Tributária e Cobrança da Dívida Ativa, 
Mobilidade Urbana, Concessão de Serviços Públicos, nos dias 7, 8 e 9 
de agosto de 2019 no INLEGIS, em Porto Alegre/RS.

Pedidos de Providências:
nº 0112/2019 do Vereador Deomar dos Santos Goulart que: Solicita o 
conserto de vazamento em parede da EMEI São Jorge, neste Município.
nº 0113/2019 do Vereador Marcos Paulo Klassen que: Solicita a recupe-
ração da calçada e conserto da boca de lobo da esquina da Rua Inácio de 
Matos com a Rua Santa Helena, Bairro São Francisco, neste município.

Comunicação de Líder:

O Vereador Valmir Daitx Alexandre, líder da bancada do PRB anun-
ciou a vinda do ex-Prefeito de Arroio do Sal, Luciano Pinto, no dia 23 
de agosto para integrar o PRB. Mencionou a manifestação que o partido 
fará a respeito do arrasto das embarcações que ocorre em nossa costa 
marítima. Informou sobre a viagem em Brasília onde obteve o apoio do 
Deputado Carlos Gomes com uma emenda de custeio para a saúde, no 
valor de trezentos mil reais, e do Deputado Marlon Santos no valor de 
cento e oitenta mil, também para custeio na saúde. Concluiu contando 
que possivelmente o PRB terá o nome de Sérgio Melo para candidatura 
a Prefeito.

Expediente dos Vereadores:

Valmir Daitx Alexandre: Iniciou observando a situação de um cavalo 
que se encontrava machucado nas proximidades do valão, solicitando 
providências da Secretaria do meio Ambiente. Ressaltou a fila de espera 
para fisioterapia que se estende por mais de oito meses, deixando cente-
nas de pacientes sem atendimento. Observou a deficiência de políticas 
públicas na área de saúde mental, citou a falha do hospital que não cre-
denciou ao SUS os leitos da UTI, prejudicando gravemente o atendimen-
to à pacientes com quadro crítico. Falou que o vice-Prefeito faltou com 
a palavra pois não assumiu as demandas da saúde. Criticou a falta de 
exames importantes, a ausência de médicos para atendimentos básicos, 
denunciando um descaso com as pessoas que buscam atendimento públi-
co de saúde em Torres. Observou com indignação a obra da Salinas que 
permanece parada mesmo com o recurso liberado há oito anos. Destacou 
ainda a má situação das Praias ao Sul e de outros bairros em nosso muni-
cípio. Disse que o Prefeito gastou um valor exorbitante no Balonismo e 
que agora faltam recursos para as demandas de maior prioridade.

Jeferson de Jesus Santos: Informou a convocação para eleição da nova 
chapa do Bairro São Francisco. Contou que foi realizado um trabalho 
com relação à coleta de lixo nas águas Claras e que também foi solu-
cionada a situação das entregas das correspondências que antes tinham 
que ser retiradas pelos moradores somente na unidade do Centro. Citou 
a emenda do Deputado Maurício Dziedricki para o Pronto Atendimento, 
agradecendo na ocasião o apoio do Deputado que cumpriu sua promessa 
de auxiliar Torres com emendas. Mencionou o pedido de construção de 
pracinhas para as crianças nos Bairros Salinas e São Francisco. Finalizou 
sua fala comentando o projeto de instalação do Porto Marítimo em Tor-
res, disse que o município será beneficiado com esta ação e que ocorre 
a necessidade de uma audiência pública para esclarecer alguns pontos 
sobre este projeto.

Marcos Paulo Klassen: Contou sobre sua participação na festa do agri-
cultor e mencionou seu reconhecimento por estes trabalhadores que são 
pouco valorizados e não recebem o incentivo merecido. Agradeceu ao 
Deputado Giovani Feltes que enviou uma emenda no valor de cento e 
cinquenta mil reais ao município para construção de academia ao ar li-
vre, e mais duzentos mil reais para exames e compra de medicamentos. 
Falou da necessidade de mais atenção para a saúde, citando a ausência de 
médicos para atendimento de gestantes. Lamentou a deficiência da Clí-
nica de Especialidades que não cumpre o que prometeu com relação aos 
atendimentos. Concluiu falando da importância de colocação de lombo-
faixas nas vias mais perigosas e comentou sobre os servidores públicos 
que cobram a questão do plano de carreira e a lei de gestão democrática 
que ainda não foi executada.

Mariete da Silveira: Iniciou comentando as festividades do dia de São 
Domingos onde moradores de diversos bairros participaram. Aproveitou 
para parabenizar o senhor Rogério pela organização dos festejos e a ga-
nhadora do carro no sorteio da rifa. Lamentou que não haja mais o almo-
ço solidário para os moradores de rua e para os servidores da frente de 
trabalho. Disse que a senhora Edna era quem coordenava esta ação, mas 
que com sua saída não será mais oferecida esta atenção para os mais ne-
cessitados, pessoas que já sofrem com a deficiência das políticas sociais. 

Pediu que haja menos politicagem neste sentido. Mencionou os motoris-
tas da saúde que trabalham dia e noite e que ainda contribuem para ajudar 
pacientes transportados que sequer possuem dinheiro para comprar um 
lanche durante a viagem. Falou da injustiça das licenças-prêmios inde-
feridas para estes e outros servidores que realmente necessitam do valor.

Rogério Evaldt Jacob: Iniciou questionando se os servidores que aderi-
ram a greve, no dia 15 de maio, receberam pelo dia de trabalho. Disse que 
não seria justo com àqueles que permaneceram em suas funções. Mencio-
nou a necessidade de avaliação dos servidores que empossaram em car-
gos recentemente. Falou que não é favorável aos sindicatos que se susten-
tam do dinheiro público. Fez a leitura de alguns supostos investimentos 
em nosso país, após a posse do Presidente Bolsonaro. Disse que a mídia 
não mostra o verdadeiro trabalho e empenho do atual Presidente que tem 
por objetivo cortar regalias, inclusive dos sindicatos. Finalizou criticando 
a questão de cobrança para obtenção da carteira da OAB, haja vista todo 
despendimento financeiro que a pessoa possui durante a faculdade.

Deomar dos Santos Goulart: Relatou seu repúdio com relação ao hos-
pital que tem tratado a população com descaso. Criticou o não creden-
ciamento dos leitos da UTI ao SUS, da mesma forma que ocorreu com 
a oncologia, após receber diversas emendas sob a promessa de atender 
os pacientes que têm de se deslocar até Porto Alegre para seus tratamen-
tos. Disse que também há descaso no PA que terceirizou os atendimentos 
médicos, contratações com valores altíssimos e que não equivalem ao 
atendimento prestado.

Carlos Roberto Machado Monteiro: Comentou sobre os transtornos 
pelos quais passam os motoristas atualmente devido ao trancamento de 
alguns pontos para revitalização dos canteiros. Criticou o fechamento da 
Praça XV para obras que não são concluídas há quase um ano. Questio-
nou a questão do projeto de lei que disciplina a preparação da argamassa 
em passeios públicos, disse que tem de ser revisto pois a legislação não 
está funcionando para todos da mesma forma.

Fábio da Rosa: Informou as emendas em torno de trezentos mil reais do 
Deputado Pedro Westphalen, para a pavimentação de ruas do Igra, que 
devido as obras da CORSAN ficaram comprometidas. Frisou que a revi-
talização dos canteiros é necessária e que os transtornos são inevitáveis 
para qualquer obra. Pediu atenção para Rua dos Monteiros no Campo 
Bonito que necessita de base graduada. Pediu apoio do Poder Executivo 
para que aconteça o campeonato de futsal feminino em Torres. Finalizou 
observando o perigo de desmoronamento dos molhes, solicitando que 
empresários e Poder Público se mobilizem antes que o pior aconteça.

Gibraltar Pedro Cipriano Vidal: Falou sobre a situação lamentável da 
saúde em Torres. Demonstrou sua indignação com o não credenciamento 
dos leitos da UTI junto ao SUS, impedindo o atendimento aos pacientes 
que por não poderem contar com o hospital do município têm de serem 
transportados para Porto Alegre, muitos vindo a óbito. Lembrou os diver-
sos investimentos de emendas para instalações dos espaços da oncologia 
que não presta atendimento público. Questionou  onde está a dificuldade 
destes credenciamentos e ressaltou que é uma questão séria, levando-se 
em consideração que trata-se de vidas humanas postas em risco perma-
nente.

ORDEM DO DIA
Projeto de Decreto Legislativo nº 0013/2019 do Vereador Deomar dos 
Santos Goulart que concede ao senhor Dani dos Santos Pereira o Título 
de Cidadão Honorário do Município de Torres. Aprovado.
Projeto de Resolução nº 0003/2019 da Mesa Diretora que dispõe sobre 
a estrutura e o funcionamento da Ouvidoria Parlamentar da Câmara Mu-
nicipal de Torres. Aprovado.

Tribuna Popular:

O Sr. Osvaldo Alves de Siqueira, Presidente da Colônia de Pescadores 
e Aquicultores Z-7 e o Professor Valter Nisa estiveram presentes neste 
dia para falarem sobre a Criação da Comissão Temporária de Pesca e 
dos Pescadores, a fim de promover um pacto com os pescadores, criar 
políticas sociais e estruturação para estes profissionais e suas famílias. 
Ressaltaram que esta ação trará mais qualidade de vida e saúde através 
de pesquisas científicas que serão realizadas para proteger o patrimônio 
que é a pesca em Torres. Salientaram que esta Comissão tem ainda por 
objetivo trabalhar o entendimento da pesca industrial. Por fim pediram 
que esta Casa elabore a referida Comissão Temporária.

Com objetivo de cumprir a Lei da Transparência (LC 131/2009) e 
de Acesso à Informação, o presidente do Legislativo, convida a todos 
para acessarem o novo site da Câmara Municipal de Torres.
Acesso rápido e fácil, inclusive para deficientes auditivos e visuais, a 
nova plataforma permite à população ficar por dentro dos principais 
assuntos do Legislativo:

Projetos de Lei;
Folhas de pagamento;
Licitações e Contratos;
Pauta e Ata das reuniões.

E mais! Todas as sessões plenárias podem ser assistidas em tempo 
real, através da ferramenta TV Câmara.

É mais transparência nos trabalhos da Câmara, é a comunidade mais 
próxima do Poder Legislativo.
Acesse:  www.camaratorres.rs.gov.br
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Antes de começar a ler a coluna corre lá no guarda-roupa, pega aquele 
casaco que você não usa mais e leva pra alguém que não teve a mesma 
'sorte' que você. O frio no sul do Brasil é rigoroso e se a gente pode ajudar 
quem precisa não custa nada fazer uma doação, né? Essa semana pen-
sei em escrever sobre a Cientologia. Visitei alguns sites e até baixei um 
e-book sobre o assunto pra me informar melhor. Mas depois que assisti 
um documentário sobre Lafayette Ronald Hubbard (1911-1986), fundador 
dessa “seita”, fiquei em estado de choque. Não sou contra nenhum tipo de 
religião, mas essa galera é hard core. Só pra vocês saberem um pouqui-
nho do que se trata, a coisa vai desde teste de personalidade na entrada, 
compra de cursos e livros, cativeiro pra quem demonstra rebeldia... in-
cluindo, suicídio. Fiquei horrorizada com essa informação. Achei tudo meio 
pesado. Se quiserem saber alguma coisa sobre a Cientologia perguntem 
pra atriz Leah Remini que é ex-cientologista e hostess do documentário 
"Escravos da Cientologia", disponível na Netflix. Bora pra outra coisa por-
que a Cientologia me deixou de baixo astral. Que tal o novo apelido do JB? 
Johnny Bravo! Ele mesmo se intitulou assim em uma entrevista coletiva 
que ele deu pra Folha do Brasil há poucos dias. Alguém saberia me dizer 
o que está acontecendo com os líderes que estão no poder? Acho que não 
precisamos citar as loucuras do DT, né? No caso do nosso país, o vídeo 
sobre o Brasil constelado do Terapeuta de Constelação Sistêmica Familiar 
Frederico Ciongoli esclareceu tudo. Olha só que legal o que esse cara fez. 
Portugal enxergava no Brasil a salvação pras suas tristezas e mazelas. O 
brasileiro desde o início do descobrimento se colocou no lugar de vítima 
porque nunca aceitou o fardo do seu pai espiritual, Portugal. Os brasi-
leiros sempre negaram suas origens portuguesas e, portanto, também a 
força de Portugal... a qual também é a força de Cristo. O Brasil começou 
a se sentir melhor quando Dom Pedro I chegou. Quando o Brasil aceitou 
o peso histórico e espiritual que Portugal trouxe ele recebeu também sua 
força. Segundo Ciongoli, o incêndio do Museu Nacional no Rio de Janeiro 
foi um chamado pra gente rever e abraçar a nossa história. Reflitam! O 
Justin Trudeau, por exemplo, é um ser iluminado que podia ter nascido 
no Brasil, mas o Canadá talvez seja um lugar mais evoluído. Eles tiveram 
merecimento pra ter uma pessoa esclarecida e com uma frequência vi-
bratória mais elevada atuando no governo, ainda que seja “apenas” um 
primeiro-ministro. Acho que a gente não sabe nem da metade das coisas 
que acontecem nos bastidores dos poderosos que comandam o mundo. 
Se não me engano Noam Chomsky escreveu um livro sobre quem está no 
controle do mundo. Nunca tomei um café com esse cara, mas é um tipo 
de desejo meio que Deus me livre, quem me dera. Ele com certeza têm 
acesso a pessoas que fazem parte do grande esquema das 13 famílias 
mais ricas do mundo ou coisa parecida. Essas famílias são donas dos ban-
cos, da maior parte da indústria de alimentos e também farmacêuticas. O 
mundo é delas e a humanidade vive de acordo com o que elas decidem. 
Essa coisa insana de muitos terem pouco e poucos terem muito talvez não 
seja uma questão de direita ou esquerda, mas de empresas x humanistas, 
segundo o artista Eduardo Marinho. Coisa mais amor esse homem. Deus 
fez Justin Trudeau e Eduardo Marinho e depois jogou as receitas fora. Em 
seus documentários a gente consegue compreender os motivos pelos quais 
algumas pessoas decidem simplesmente deixar a (des)civilização. A coisa 
não é modinha e nem rebeldia, pois existe uma galera optando pela vida 
longe das normas econômicas, tecnológicas e sociais contemporâneas... 
não porque são pessoas revoltadas com ódio no coração, mas porque elas 
conseguiram compreender qual é a real intenção desse grande esquema e 
pra onde ele leva as pessoas. Ninguém pode ser impedido de largar "tudo" 
e ir viver em uma ecovila ou em uma comunidade, por exemplo, como a 
Slab City no meio do deserto californiano. Cada um deve procurar ser feliz 
à sua maneira. A vida simples é um tipo de vida que assusta, mas vocês 
sabiam que mais da metade da população brasileira vive com um salário 
mínimo ou dois? Essa situação é totalmente suportável porque você ainda 
tem acesso à água potável, usa a energia elétrica pra esquentar a água no 
inverno, tem comida na mesa todo santo dia e consegue ser proprietário de 
uma meia dúzia de pares de sapatos. Enfim, o sol nasceu pra todos, mas 
ainda tem muita gente vivendo sem acesso à 'vitamina D', né? “Há algo de 
podre no Reino da Dinamarca”, com certeza há. Shakespeare era um gênio. 
O príncipe Hamlet quando percebeu as imoralidades, as corrupções e as 
traições que estavam acontecendo no reino do pai fingiu demência pra não 
enlouquecer de verdade. Beijo e boa semana! 

Psicóloga e Terapeuta Holística - CRP 07/19777 CRTH 0345
Psicoterapia Breve, Terapia c/ Florais de Bach e Tarot Junguiano.
Atendimento no consultório ou na natureza.
Instagram: @terapeuta.carol
WhatsApp: 11 965844075

Filosofando Sem Filtro

Caroline Westphalen

COLUNISTAS

DÚVIDAS E DEMORA NO ENVIO DO PLANO 
DIRETOR

A demora da Prefeitura em enviar o Plano Diretor para a Câmara Municipal deve 
fazer com que a votação seja realizada só após as eleições municipais do ano que 
vem. O plano, que altera regras de uso e ocupação do solo da cidade, tocando em 
normas de construção civil e de adensamento urbano, é  visto  como o principal pro-
jeto a ser encaminhado Câmara. Mas como o governo ainda não montou uma equipe 
para dar seguimento ao plano, as chances do texto sobre as regras de funcionamento 
da cidade serem analisadas em 2019 diminuem a cada dia.

Nem os vereadores sabem se o interesse do atual governo é manter os resultados 
que serviram de base para o texto do novo plano, ou se é interesse aguardar passar 
o momento politico do ano que vem para a construção de uma proposta alternativa 
do documento.

De um lado, o empresariado da construção civil, que se opôs ao processo que 
resultou no plano em discussão, e não vê com bons olhos a possibilidade de mais 
adiamento. Seria a oportunidade para tentar barrar as mudanças que desagradam o 
setor – principalmente a redução da área máxima construída em novos imóveis em 
determinadas áreas da cidade. Segundo os empresários, poderia haver uma reava-
liação, considerando a crise financeira e o tempo desde que a última conferência 
ocorreu. Esperamos que a prefeitura leve as novas proposições à Conferência, e não 
à Câmara diretamente, 

Por outro lado, atores da sociedade civil que participaram da última conferência 
temem que a prefeitura “jogue fora” o processo de participação popular realizado 
acera do Plano Diretor. Ouvi alguns dizerem que a comunidade deve se manifestar 
para pressionar o prefeito, pelo envio imediato do projeto à Câmara. A avaliação é a 
de que a posição do prefeito possa ser determinante para o posicionamento da base 
em relação ao projeto.

O Plano Diretor trata de normas de construção e de adensamento urbano. Não 
adianta muito reclamar de trânsito e de alagamentos em época de chuva se ele não 
for resolvido.

PROJETOS SOCIAIS - Cerca de 250 crianças da rede escolar municipal tor-
rense já são atendidas no período de contraturno escolar com projetos. O projeto 
da Secretaria Municipal de Educação (SME) ampara crianças e adolescentes em 
situação de vulnerabilidade social. A iniciativa vem satisfazendo pais e estudantes. 
Agora, a SME amplia suas atividades com as aulas de ginástica rítmica, atendendo 
na Sede do Lions. Atualmente no local são atendidos alunos das Escolas Municipais 
Zona Sul, Mampituba, Alcino e recentemente Manoel Oliveira Carneiro e Manoel 
Ferreira Porto.

PARAISO - Obras de iluminação no Calçadão da Praia Paraíso. Ao longo de 650 
metros do calçadão, foram colocados 22 postes duplos em aço galvanizado com um 
total de 44 luminárias de LED 150 watts. Este projeto de iluminação pública vai 
encantar os veranistas nesta próxima temporada e já vai satisfazer os moradores ao 
fazerem suas caminhadas à noite com maior segurança. A obra foi custeada com re-
cursos proveniente da Contribuição de Iluminação Pública. A CIP é uma arrecadação 
que é usada em sua totalidade para melhoria e manutenção da iluminação; Está re-
cebendo também a atuação do Programa Frentes de Trabalho. Toda a extensão desta 
Praia deverá ser renovada com ações de limpeza, capina recolhimento de galhos, 
pintura de meios-fios, enfim, todo tipo de cuidado que contribuirá para a qualidade 
de vida dos moradores e veranistas.

JARDIM MONTE CARLO - Várias vias, estão recebendo base graduada e com-
pactação de cascote. A iniciativa vai melhorar a mobilidade dos moradores, princi-
palmente em dias de chuva. A comunidade  se mostram satisfeitos com a obra ini-
ciada nesta última segunda-feira no local; Será realizado serviços de limpeza geral 
na localidade. 

VILA SÃO JOÃO: VILA SÃO JOÃO  - Prefeito conferiu o andamento do tra-
balho sob a elevada; Esta comunidade esta pedindo o asfaltamento da rua em frente 
a Escola Estadual de Educação Básica Marechal Deodoro; Pedem ainda a capina e 
limpeza das ruas e dos  valos.

Sugestões e reivindicações podem ser enviadas para daspe@terra.com.br ou 
Rua Coronel Pacheco, 985

ULBRA e você
Dani Dos Santos Pereira 
Presidente da Associação dos Bairros de 
Torres

A VÓZ DOS BAIRROS 
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ÁRIES - Foco no que interessa que a 
semana tem tudo para ser maravilho-
sa para você, ariano. Busque o prazer, 
divirta-se fazendo o que precisa ser 
feito. Céu favorável ao amor, a vida 

social e a criatividade. Vale a pena começar alguma 
coisa nova e fazer com que sua vida fique mais leve 
e feliz. 

TOURO - O céu da semana tem foco nos as-
suntos pessoais, amorosos e familiares, tauri-
no. Cuide de suas relações, esteja mais perto 
das pessoas queridas. Você pode aprofundar 
vínculos e relações. A semana pede cuidado 

com as conversas mais difíceis. Caso você se sinta pressionado 
por alguém, peça mais tempo para pensar.

GÊMEOS -  É hora de ter mais consciência 
sobre o que você quer, geminiano, quais são 
seus valores e prioridades, e o que de fato 
quer para sua vida. Feito isso, sente, planeje 
melhor, ajuste a rota e siga em frente. A se-

mana é ótima para viagens e estudos, conversas e negociações. 
Mas evite gastar sem ter planejado.

CÂNCER - Você pode enfrentar alguns de-
safios que tem a ver com contratempos, im-
previstos e mudanças nos planos, canceria-
no. Mas não adianta sofrer demais por isso. 
Faça uma limonada de cada limão que a vida 

te oferecer. E perceba que os resultados e facilidades também 
existem. Foco neles.

LEÃO - Comece algo novo, leonino. É hora 
de dar um novo passo, de tomar iniciativa, ser 
mais criativo e fazer alguma coisa acontecer. 
Cuide mais de você, viva sua vaidade, brilhe 
nesse momento de vida. O Sol e o céu 

iluminam você neste momento, aproveite. Os assuntos da casa 
e da família podem pedir mais atenção.

VIRGEM -  Olhe para dentro, virgi-
niano. Tem muita coisa acontecendo 
dentro de você e pode ser sua chance 
de ter mais consciência sobre suas 
emoções e pensamentos e também 

para resolver conteúdos internos e até questões do 
passado. Repense suas amizades e tente estar perto 
apenas de quem faz bem pra você.

HORÓSCOPO SEMANAL

Por Titi Vidal

LIBRA - Semana ótima para estar com seus 
amigos, libriano, e fazer coisas em grupo, 
reunir equipe, preferir fazer tudo em parceria. 
Os assuntos de trabalho pedem uma aten-
ção extra porque há risco de perder prazos 

ou ter conversas mais desafiadoras. Uma ótima semana 
para cuidar melhor das suas finanças.

CAPRICÓRNIO - Uma ótima 
semana para as mudanças, ca-
pricorniano. Tente fazer alguma 
coisa diferente, sair da rotina, 
se reinventar. Um bom momen-

to para suas relações, que podem ficar mais 
próximas, apesar do risco de conversas mais 
difíceis e profundas. Uma ótima semana para 
estar com seus amigos.

AQUÁRIO - Um céu que coloca você 
mais próximo das pessoas que fazem 
parte da sua vida, aquariano. Cuide 
bem de cada relacionamento que 
vale a pena. O céu da semana é bom 
para cuidar dos assuntos de trabalho, 

e ainda que algum contratempo apareça, isso tende 
a te estimular e sua criatividade é sua melhor aliada.

PEIXES - Organize sua rotina, pis-
ciano, e pense no que pode ser feito 
para melhorar sua produtividade, a 
saúde, a qualidade de vida. Alguma 
novidade do trabalho pode motivar 

você. Estudos são super bem vindos nesse momen-
to. Na vida afetiva, evite as DRs e não ceda à pres-
sões. Peça um tempo para pensar, se for necessário.

ESCORPIÃO -  Os holofotes estão voltados para 
você, escorpiano, nesta semana que promete 
mais visibilidade e sucesso! O céu da semana 
pede atenção ao trabalho: foco no que é mais 
importante e faça seus projetos decolarem. Co-
loque mais energia naquilo que quer muito que 

aconteça. A semana favorece as novidades.

SAGITÁRIO - Semana boa para viajar, sagi-
tariano, e também para estudar e fazer coi-
sas novas. É hora de olhar para o futuro e 
fazer novos planos, renovando suas expec-
tativas. A semana pede mais atenção à sua 

vida espiritual, e isso inclui mais conexão com sua intuição. 
Mas antes de fazer grandes mudanças, pense duas vezes.

VARIEDADES

(semana entre 05/08 e 12/08)
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17ª Festa do Pescador movimentou a região durante 
10 dias com mais de 40 atrações gratuitas

A 17ª edição da já tradicional 
Festa do Pescador de Arroio do 
Sal encerrou no dia 04 de agosto e 
movimentou o centro da cidade, 
onde mais de 80 mil pessoas pas-
saram prestigiando o comércio 
local e expositores, desde o dia 26 
de julho.

Foram 10 dias de evento, 
atrações culturais, esportivas, 
palestras, oficinas, parque de di-
versões, Circo Mariotti, talentos 
locais, concursos, desfiles, apre-
sentações, gastronomia, shows 
regionais e nacionais de Badin O 
Colono, Tchê Chaleira, Indústria 

Nacional e Revelação, o qual reu-
niu mais de 5 mil pessoas no sá-
bado à noite e era um dos shows 
mais aguardados pelo público.

“Somos uma cidade turística e 
é necessário movimentar a cidade 
não somente no verão, mas tam-
bém na baixa temporada. A Festa 
do Pescador é o maior evento de 
inverno do município e, com cer-
teza, traz muito retorno positivo 
aos moradores e também àqueles 
que nos visitam. Nosso objetivo é 
sempre fomentar o comércio lo-
cal e também valorizar os expo-
sitores que veem muito potencial 

em Arroio do Sal e ano após ano 
estão junto conosco. Trouxemos 
para o público muitas atrações, 
de diversos estilos e totalmente 
gratuitas, para que todos possam 
se divertir”, comentou o Prefeito 
Municipal Affonso Flávio Angst 
(Bolão).

A festa não parou durantes os 
10 dias e o tempo colaborou mui-
to. A Prefeitura Municipal agrade-
ce imensamente o empenho de 
cada um na realização deste lindo 
evento e também a participação 
do comércio e de todos os expo-
sitores.

Evento, que ocorreu entre 26 de julho e 04 de agosto, é principal atração da baixa temporada em Arroio do Sal

Grupo Revelação foi a atração com recorde de público 
O Grupo Revelação colocou 

5 mil pessoas para sambar na 
noite de sábado, 03 de agosto, 
na Praça Emancipação José Be-
cker, na penúltima noite da 17ª 
Festa do Pescador de Arroio do 
Sal. Mesmo com o frio o pes-
soal não desanimou e lotou a 
Praça da Prefeitura para cantar 
e dançar os grandes sucessos 
do Grupo, que hoje se encon-
tra com nova formação e tem 
Jhonatan Alexandre no vocal e 
cavaquinho (que anteriormente 

era a posição do seu tio, Xande 
de Pilares). 

O show do Revelação foi a 
atração com recorde de públi-
co na edição da 17ª Festa do 
Pescador. “A gente sentiu muita 
energia vindo do público e foi in-
crível ver o público cantar todas 
as nossas músicas. É um prazer 
enorme tocar em Arroio do Sal 
e dar continuidade ao trabalho 
que antes era realizado pelo 
meu tio e ídolo, Xande. Para-
béns pela festa e por terem uma 

praia linda”, comentou o vocalis-
ta Jhonatan.

O Grupo acumula 24 anos de 
sucesso, mais de 2,5 milhões de 
CDs e DVDs vendidos e obras 
com milhões de execuções em 
plataformas digitais. Com a vol-
ta de Artur Luís (reco-reco) e a 
chegada de Jhonatan Alexandre 
(voz e cavaco), voltaram com a 
sua identidade musical original 
com Beto Lima (violão), Mauro 
Junior (Banjo), Rogerinho (tan-
-tan) e Sergio Rufino (pandeiro).

Caravana do Inter e do Grêmio reuniuram milhares de torcedores
O domingo foi vermelho em Ar-

roio do Sal, com a Caravana do In-
ternacional, organizada pelo Côn-
sul de Arroio do Sal Nereu Ferreira, 
durante a 17ª Festa do Pescador. O 
evento reuniu cerca de 1000 pes-
soas e contou com a presença dos 
ex jogadores Airton, Hiran e Fabia-
no; Comunicador colorado Fabiano 
Baldasso; Ônibus do Internacional; 
Taças; Saci; Musas Cledimara Bloss 
e Stephanie; Atleta de Arroio do Sal 
Susan Dyanna; Corolla e estátua do 
Fernandão; Popular União do Lito-
ral Norte e também com uma ten-
da para associação ao clube.

O dia foi ensolarado e de muita 

alegria, música e diversão para os 
colorados. O evento agitou a Praça 
Emancipação José Becker e o con-
sulado colorado durante todo o dia, 
com todo mundo para cantando as 
músicas das torcidas organizadas. 
"A Prefeitura Municipal agradece 
imensamente a presença de cada 
torcedor e apoiador do clube e 
também o imprescindível apoio e 
esforço do Cônsul do Internacional 
de Arroio do Sal, Nereu Ferreira".

Antes disso, no dia 27 de julho 
Arroio do Sal recebeu o 3º Encon-
tro de Consulados do Grêmio, orga-
nizado pelo Cônsul Danka Oliveira, 
na 17ª Festa do Pescador. O evento 
reuniu cerca de 500 gremistas e 

contou com a presença do ex atleta 
Arílson; Gaúcho da Geral; Ônibus 
do Grêmio; Taças; Mosqueteiro; 
Banda da Geral; Banda Los Co-
peros; Banda Borrachos Torres e 
costelão assado na hora, além de 
muito chopp.

"Foi um dia de muita alegria, 
música e diversão para os gremis-
tas e também para os visitantes da 
Festa. O evento agitou a Praça do 
Mar durante todo o dia e colocou 
todo mundo para cantar as músicas 
das torcidas organizadas. A Prefei-

tura Municipal agradece imensa-
mente a presença de cada torcedor 
e apoiador do clube e também o 
imprescindível apoio e esforço do 
Cônsul do Grêmio de Arroio do Sal, 
Daniel Oliveira (Danka)", ressaltou 
a Comunicação do município.

Zaun Engineers é bicampeã do League of Legends de Arroio do Sal

No dia 28 de julho, ocorreu na 17ª Fes-
ta do Pescador o segundo campeonato de 
League of Legends de Arroio do Sal, o qual 
reuniu cinco equipes. As equipes vencedo-
ras foram Zaun Engineers, de Torres, em 
primeiro lugar; em segundo lugar, Wan-
tedPlayers, de Arroio do Sal e em terceiro 
lugar, No Mercy, também de Arroio do Sal. 
O campeonato foi narrado por Guilherme 
Machado, com comentários de Samuel Be-
cker.

A equipe campeã, Zaun Enginners, foi 
fundada em 2014, com intuito inicial de 
reunir os amigos para treinar e jogar LoL. 

O nome se originou pelo fato de todos os 
integrantes da equipe, na época, cursarem 
engenharia na universidade, por isso o En-
gineers. Já o Zaun, utilizam por ser a terra 
do progresso em League of Legends.

Pescador de Talentos dedicada ao Gospel

Na noite de  02 de agosto, ocorreu o já tra-
dicional Festival Pescador de Talentos Gospel, 
que contou com 28 inscritos e 13 selecionados, 
representantes de diversas localidades. Todas 
as apresentações foram solo e aconteceram no 
palco principal. O corpo de jurados era com-
posto por Jadson Clézar, de Torres; Jotta Léo, 
de Terra de Areia; Melquesedeque Pereira, de 
Três Cachoeiras; Daniel de Freitas, de Capão da 
Canoa e Israel Irassochio, de Arroio do Sal.

Os grandes campeões da noite foram: 1° 
Lugar: Vanderson Jhordan (Porto Alegre); 2° 
Lugar: Thalyta Silva (Arroio do Sal); 3° Lugar: 
Arinês Silva (Torres).Para encerrar a noite gos-

pel, Lydia Moisés embalou o público e colocou 
todo mundo para louvar e cantar até suas fai-
xas mais antigas.

Vencedores do Pescador de Talentos Gospel 2019
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Secretaria de Educação de Dom Pedro de Alcântara alerta 
para cadastramento dos usuários do transporte escolar
Todos os usuários do 

transporte escolar de 
Dom Pedro de Alcântara 
devem realizar até o dia 
15 de agosto um cadas-
tramento para utilização 
do mesmo. 

Para realizar a inscri-
ção, que é obrigatória, 
o aluno deve procurar a 
Secretaria Municipal de 
Educação, das 9h às 17h, 
de segunda à sexta-feira, 

portando os seguintes do-
cumentos: Comprovante 
de residência, RG e CPF 
do aluno e dos pais ou 
responsáveis. 

Os alunos, tanto da 
rede municipal quanto da 
rede estadual, que utili-
zam o meio de transpor-
te, já foram informados 
sobre a necessidade do 
cadastro, que busca mais 
segurança aos usuários.  

DOM PEDRO DE ALCÂNTARA

Merendeiras são capacitadas em Dom Pedro de Alcântara
Com o propósito de aperfeiçoar 

as boas práticas de manipulação de 
alimentos, a Prefeitura de Dom Pedro 
de Alcântara, por meio da Secretaria 
Municipal de Educação, em parceria 
com a EMATER, realizaram no dia 31 
de julho a II Capacitação de Manipula-
dores de Alimentos 2019, que envol-
veu cerca de dez merendeiras da rede 
de ensino do município. 

O curso, desenvolvido na cozinha 
do Salão Paroquial, foi coordenado 
pela nutricionista e responsável técni-
ca do Programa Nacional de Alimen-
tação Escolar (PNAE), Ana Ferreira, e 
ministrado pela extensionista social 
da EMATER de Torres, a também nu-
tricionista Sônia Regina Cruz.  

O evento teve início no período da 
manhã, onde as merendeiras e auxi-
liares tiveram aulas práticas para ela-
boração de vários pratos. As receitas 
desenvolvidas foram de fácil manipu-
lação, com uso de misturas de fari-
nhas, bem como aproveitamento de 
folhas e talos de procedência orgânica.  

Já no período da tarde foi realiza-
da a parte teórica, onde foram abor-
dados vários assuntos como: higiene 
pessoal, ambiental, utensílios e equi-
pamentos, armazenamento, dentre 
outros. 

“Foi explanado para elas os vários 
papeis das merendeiras, salientando 
um dos principais, que é o de edu-
cação alimentar. Foi informado ainda 

que a cozinha de uma escola é tam-
bém uma unidade de Saúde. Este não 
deve ser frequentado por pessoas 
não qualificadas ao serviço para evitar 
problemas de contaminação alimen-
tar. Os microorganismos patogênicos 
estão em vários lugares e são trans-
mitidos através de roupas, cabelos, 
mãos, que circulam pela cozinha”, dis-
se a nutricionista Sônia. 

Ela destacou ainda que é neces-
sário não deixar entrar na cozinha 
pessoas que não  são as merendeiras. 
“Se houver necessidade, devem usar 
no mínimo proteção dos cabelos com 
uso de toucas. Assim como não po-
demos entrar em salas de aula e em 
postos de saúde sem autorização de 

profissionais, o mesmo deve acon-
tecer nas cozinhas, que preparam a 

alimentação escolar”, completou a 
extensionista.

Vacinação à domicílio da febre amarela é realizado no município

DOM PEDRO DE ALCÂNTARA - Com 
Dom Pedro de Alcântara sendo consi-
derada uma área de risco, a Secretaria 
Municipal de Saúde está intensificando 
o censo vacinal contra a doença. As 
Agentes Comunitárias de Saúde em 
conjunto com a equipe de enfermagem 
estão realizando visitas domiciliares 
com o objetivo de vacinar quem ainda 
não se imunizou. A ação atende uma 
solicitação do Estado e busca proteger 
a população da doença. “Vacine-se en-

quanto o mosquito não se reproduz. 
Seja responsável com você mesmo e 
seus familiares”, alertou o médico Cris 
Feijó.

Além da imunização em domicílio, a 
campanha de vacinação será realizada 
no dia 24 de agosto (sábado) no Posto 
de Saúde. Após essa data, a vacinação 
será realizada somente nas sextas-fei-
ras, das 8h às 12h e das 13h às 17h. To-
das as pessoas entre 9 meses de idade 
e 59 anos devem se vacinar, tendo em 

vista que é a única forma de se prote-
ger contra a doença. Uma dose é sufi-
ciente para se proteger por toda a vida.

Os pacientes com restrições mé-
dicas, pessoas com mais de 60 anos, 
gestantes, mulheres em aleitamento 
materno, e portadores de comorbida-
des, devem procurar orientação médi-
ca para avaliar os riscos/benefícios da 
vacinação. A doação de sangue deve 
ser postergada por 30 dias após a va-
cinação.

Paula BorowskyESTADO DO RIO GRANDE DO SUL
PREFEITURA MUNICIPAL DE DOM PEDRO DE ALCÂNTARA

AVISO DE LICITAÇÃO
TOMADA DE PREÇO Nº 02/2019.

DIRCEU PINHO MACHADO, Prefeito Municipal de Dom Pedro de Alcân-
tara, no uso de suas atribuições legais e de conformidade com as Leis 
Federais nº 10.520/02 e 8.666/93 e do Decreto Municipal nº 18/2007, 

torna público para o conhecimento dos interessados o processo licitatório 
na modalidade TOMADA DE PREÇO nº 02/2019, tendo como objeto a 

construção de pavimentação com bloco intercalado, com abertura para o 
dia 27 de agosto de 2019, às 11 horas. Cópias do edital e demais do-
cumentações poderão ser obtidos no Setor de Licitações da Prefeitura 
Municipal de Dom Pedro de Alcântara, sito na Avenida Central, 89, pelo 
e:mail: licitacao@dompedrodealcantara.rs.gov.br  Demais informações 

através do fone (51) 3664-0095.

Dom Pedro de Alcântara, 09 de agosto de 2019.

DIRCEU PINHO MACHADO
Prefeito Municipal

Grupo de caminhada orientada inicia no município
DOM PEDRO DE ALCÂNTARA - Se-

cretaria de Saúde de Dom Pedro de 
Alcântara iniciará na próxima quar-
ta-feira, dia 14 de agosto, um grupo 
de caminhada orientada. A ação, que 

ocorrerá às 8h30 e às 9h30, no campo 
do Aimoré, busca melhorar a mobili-
dade, o desenvolvimento e a agilidade 
dos participantes. 

Além da caminhada, será realizado 

alongamento, avaliações posturais, de 
coordenação e movimentos. A ativida-
de acontecerá todas às quartas-feiras e 
será acompanhada por um profissional 
da área. 

Dom Pedro de Alcântara tem coleta seletiva todas às quartas-feiras
A coletiva seletiva está a todo vapor 

em Dom Pedro de Alcântara. Todas as 
quartas-feiras o caminhão da Central 
de Coleta e Beneficiamento (Cecobe) 
está passando nas comunidades para 
fazer o recolhimento dos resíduos só-
lidos (materiais recicláveis). 

O Departamento de Gestão Ambien-
tal do município solicita aos moradores 

que deixem os resíduos em frente as suas 
casas um dia antes da coleta. Além disso, 
a chefe do departamento de gestão am-
biental municipal, Fabiana Dimer, pede 
que os moradores continuem separando 
seu lixo e auxiliando nesse trabalho.  

A Cecobe homenageou os mora-
dores de Dom Pedro de Alcântara por 
meio de suas redes sociais pelo empe-

nho nesse trabalho de coleta seletiva. 
“Os resíduos sólidos residenciais são 
de responsabilidade compartilhada so-
bre o ponto de vista de recolhimento e 
destinação, entre quem produz, quem 
usa e do poder público. Nesse contexto 
queremos homenagear a comunidade 
de Dom Pedro de Alcântara como um 
todo. No dia da coleta, encontramos 
uma comunidade participativa. Agra-
decemos também a chefe do Depar-
tamento de Meio Ambiente munici-
pal, Fabiana, e a Andressa da Farmac, 
que contribuem para que isso esteja 
acontecendo de forma tão positiva. 
Desejamos que todas as comunidades 
possam um dia serem assim, ordeiras, 

organizadas e com pessoas de uma 
energia muito boa”, assegurou a Coo-
perativa. 

Para mais informações sobre a cole-

ta seletiva de Dom Pedro de Alcântara, 
entre em contato com o departamento 
de gestão ambiental do município por 
meio do telefone 3664-0011. 
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TERAPIAS ALTERNATIVAS: 
Práticas Integrativas do SUS 
dando frutos em Arroio do Sal
O projeto de Terapias Alternati-

vas e Complementares do SUS - re-
alizado em Arroio do Sal, foi implan-
tado em abril de 2019, como uma 
semente, fértil e cheia de vida. "Ra-
pidamente, e graças à dedicação 
e comprometimento de todos os 
envolvidos com essa sementinha, 
ela brotou e está crescendo. Quan-
to mais ela cresce, mais aumenta a 
busca. As Práticas Integrativas no 
SUS vêm trazendo alívio e compre-
ensão das pessoas, das suas emo-
ções, sentimentos e pensamentos, 
de forma individual e coletiva.", 
ressaltam as organizadoras. Já são 
centenas de pessoas beneficiadas 
pelas ações que têm acontecido de 
forma organizada e continuada em 
toda extensão do município.

Nos ESFs Bom Jesus, Centro, 
Rondinha e Balneário Atlântico 
acontecem semanalmente ofici-
nas de Dança Circula; Arteterapia; 
Plantas e Ervas Medicinais. Nessas 
oficinas são realizadas atividades 
em grupo, de forma terapêutica 
e descontraída, muitos insights 
e novas visões vão surgindo. Nas 
quintas-feiras à tarde ocorre a ativi-
dade 'Constelação Familiar': no ESF 

Centro, a cada 15 dias; no Espaço 
Egrégoras (calçadão multicultural) 
e no ESF Rondinha também a cada 
15 dias.

Há também a Reflexologia, com 
foco no alívio das dores físicas; o 
Reiki, que ocorre semanalmente, 
em todos os ESFs e o atendimento 
com florias, que é a longo prazo e 
o paciente recebe, na hora da con-
sulta, sua fórmula personalizada. 
Além disso, a Secretaria de Saúde 
de Arroio do Sal oferta também a 
Auriculoterapia (antiga técnica de 
acumpuntura) que tem alcançado 

mais de 50 pessoas por dia de aten-
dimento.

"Já está sendo presenciado, em 
cada depoimento de gratidão e em 
cada vida re-significada e valoriza-
da, o resultado de cada uma dessas 
terapias. Dentro do projeto as te-
rapeutas reúnem-se mensalmente 
para debater, avaliar e pensar como 
melhorar ainda mais. E, para colher 
os frutos dessa semente, foi criada 
uma Ficha de Coleta de Depoimen-
tos, para quantificar os benefícios 
de cada um, em cada técnica e as-
sim todos crescerem", concluem as 
organizadoas.

Escolinha de Futebol de Dom 
Pedro de Alcântara conquista 
títulos na V Copa da Amizade

A Escolinha de Futebol Nova Era, de 
Dom Pedro de Alcântara, conquistou os 
títulos de campeão na categoria sub 17 
masculina e vice-campeão na feminina, 
da V Copa da Amizade, promovida no 
dia 27 de julho, no Ginásio Comunitá-
rio do Santo Anjo da Guarda, em Três 
Cachoeiras. 

O campeonato contou com disputas 
de categorias sub 13, sub 15 e sub 17, 

tanto feminino como masculino. 
A escolinha possui atualmente cerca 

de 70 participantes. As atividades estão 
sendo realizadas três vezes por semana, 
no Ginásio de Esportes, pelos profes-
sores Fábio Bernst, Maurício Bernst e 
Cristofer Pereira. Gerida pela Prefeitura 
Municipal por meio do Departamento 
de Assistência Social, a iniciativa busca 
estimular a prática esportiva. 



A FOLHA 23Sexta-Feira, 9 de Agosto de 2019REGIÃO 

Dia na Mata Atlântica marca entrega de certificados agroflorestais 

Secretaria de Educação promoveu formação para as merendeiras 
da rede municipal de ensino em Arroio do Sal

ARROIO DO SAL - No dia 23 de julho pela manhã a "A 
Confraria do Arroz" ministrou uma oficina gastronômi-
ca em Arroio do Sal - utilizando-se da farinha de arroz, 
que é mais saudável e livre de glúten. A Maria, chef da 
Confraria, que gentilmente veio de Capivari do Sul, in-
teragiu com as profissionais que puderam aprender vá-
rias receitas na prática.Em um ambiente descontraído e 
alegre todas puderam degustar as delícias e certamente 
farão algumas das receitas nas escolas para nossos alu-
nos.

Esta formação contou com todo apoio do Conselho 
de Alimentação Escolar de Arroio do Sal o qual ajudou a 
organizar a capacitação. A Secretária Municipal de Edu-
cação, Joelma, aproveitou para falar da importância da 
profissão das merendeiras e o quanto é importante o 

trabalho que todas realizam nas escolas. "Agradecemos 
imensamente a Confraria do Arroz na pessoa da sua 
Presidente Senhora Lívia pela gentileza de ter prestado 
este serviço gratuitamente", ressaltou Joelma.

  

EDITAL DE 1º E 2º LEILÃO/PRAÇA E INTIMAÇÃO DE VLACIR SIRLEI SANTOS, 
JOSÉ ALTEMAR ELIAS DA SILVA, ROGÉRIO DOBLER 

VALDINEI SILVEIRA, Leiloeiro Público Oficial, devidamente autorizado pela EXMª SRª  DRª  
JUIZA DE DIREITO DA 2ª VARA CÍVEL DA COMARCA DE TORRES/RS, faz saber a 
todos que venderá nas datas e local descritos abaixo, o(s) bem(ns) penhorado(s) nos autos do 
processo nº 072/1.15.0001862-2, em que JOÃO CARLOS DRIWIN, move em desfavor do 
DEVEDOR ACIMA titulado. 

Datas dos Leilões/Praças:

1º Leilão/Praça – 14/08/2019 às 14:00 horas – 4ª feira

2º Leilão/Praça – 28/08/2019 às 14:00 horas – 4ª feira

Local: Rua Júlio de Castilhos, 283, Sala 01, Centro – Torres/RS. 

On Line: www.vsleiloes.com 

Descrição do bem: Os direitos e ações do apartamento 401 do Edifício Residencial Mar 
Del Plata, situado nesta cidade, a Rua Osvaldo Aranha, 486, localizado no quarto 
pavimento, tendo uma área privativa real de 168,2500m², e uma área real de uso comum 
de divisão proporcional de 24,6342m², totalizando uma área de 192,8842m² e uma fração 
ideal do terreno e coisas de uso comum e fim proveitoso de 95,81447 ou 10,96275%, 
sendo o terreno constituído pelos lotes 05 e 06 da quadra 28, dentro do quarteirão formado 
pelas ruas Leonardo Truda, Osvaldo Aranha, Benjamin Constant e Praça Flores da Cunha, 
com demais especificações constantes na matrícula nº. 59.261 do Cartório de Registro de 
Imóveis de Torres/RS; avaliado em R$ 350.000,00 (trezentos e cinquenta mil reais). 
Constam débitos referentes a IPTU no valor de R$ 53.545,02 até a data de 01/04/2018 e débitos 
condominiais no valor de R$ 76.727,97 até a data de 14/05/2019. 
Advertências: a) No primeiro leilão/praça os bens serão leiloados por lanço não inferior à avaliação, caso não 
haja no primeiro leilão/praça licitante que ofereça preço igual ou superior ao da avaliação, no segundo 
leilão/praça os bens serão vendidos pelo maior lanço, salvo aquele considerado preço vil, desde que não 
confrontando com as regras previstas no artigo 895 do novo CPC;; os lances poderão ser ofertados na forma 
presencial concomitantemente com a participação pela rede mundial de computadores, www.vsleiloes.com, 
interessados em arrematar on-line, deverão fazer prévio cadastro, conforme orientações no site; b) Pelo 
presente Edital ficam as partes, procuradores, herdeiros e credores intimados, caso não tenham sido 
localizados por via postal ou pelo Sr. Oficial de Justiça; c) Os bens são vendidos no estado em que se 
encontram, sendo de responsabilidade exclusiva do arrematante a vistoria dos mesmos antes da compra; d) No 
caso dos imóveis, quando houver necessidade de regularização, tal encargo caberá ao arrematante; e) No ato 
da arrematação ou adjudicação será paga ao leiloeiro  taxa de leilão em percentual de 10% sobre o valor 
arrematado ou adjudicado; f) Perturbar o fraudar arrematação judicial constitui crime punido com pena de 
detenção, nos termos do artigo 358 do Código Penal; g) Se a venda judicial for anulada por culpa ou interesse 
do arrematante, não haverá devolução da comissão de leilão. h) Ao participar do certame de venda o 
arrematante concorda com todos os termos do presente edital. 
E para que chegue ao conhecimento de todos os interessados, é passado o presente edital, que será publicado 
na forma da lei e afixado no local de costume. Maiores informações com o Leiloeiro Oficial, pelos fones: 51 
99602 2001 ou 98425 2000 - Rua Júlio de Castilhos, 283, centro - Torres/RS. Site: www.vsleiloes.com - e-
mail: vsleiloes@vsleiloes.com - Torres, 16 de maio de 2019. 

                ____________________                                        Valdinei Silveira 
                          Juiz(a) de Direito                                     Leiloeiro Público Oficial 

Por Miriam Sperb

Recentemente, uma atividade 
da campanha “Um dia no Parque”, 
organizada pela Área de Proteção 
Ambiental Rota do Sol (ApaRS) 
no Sítio Souza, em Retiro, Três 
Forquilhas, marcou a entrega dos 
certificados das agroflorestas de 
Sueli Fernandes de Souza e Odir 
Gomes de Oliveira e de Maria 
Inês Gonçalves Flores e Ronildo 
Cardoso Flores, no mesmo mu-

nicípio. Denominado "Vivência 
Panc com conversa Agroflorestal”, 
o encontro teve oficina de culiná-
ria com Plantas Alimentícias Não 
Convencionais (Panc) e caminha-
da na Trilha Grota do Ouro. 

"Todos colocaram as mãos 
nas Panc", relatou o condutor 
de trilhas Allan Fernandes. Com 
a orientação da cozinheira Lia-
na Rosa, o grupo preparou arroz 
com açaí juçara, arroz com picão 
branco, lasanha de batata cará, 

refogado de coração de bananei-
ra, salada de folhas Panc, refoga-
do de taioba com ovo e vinagrete 
de flor de bananeira. 

"Não foi só mais um encontro e 
sim "O Domingo" fora do comum. 
Ainda não encontrei as palavras 
certas", declarou a agricultora 
Salete. "Um lugar lindo de mui-
ta energia e contemplação junto 
ao meio ambiente", descreveu o 
especialista em Educação para a 
Sustentabilidade Everson Fleck. 

Agricultora destaca papel da assessoria técnica 
Sobre o certificado agroflorestal, 

a professora aposentada e agroe-
cologista Inês Gonçalves destacou 
que a família começou o sistema 

agroflorestal graças ao incentivo 
do Centro Ecológico.” Se não fosse 
o Centro Ecológico aqui em casa a 
gente não tinha agrofloresta, tinha 

só monocultura de banana. E que 
frio não ia ser as bananeiras sem 
amiguinhas (plantas e árvores nati-
vas), umas ajudando as outras? 

A Apa Rota do Sol é uma Unida-
de de Conservação na Reserva da 
Biosfera da Mata Atlântica, gerida 
pela Secretaria do Meio Ambiente 

e Infraestrutura (Sema/RS). A Mata 
Atlântica é considerada uma das 
florestas mais biodiversas do mun-
do. 

Melhorias feitas na 
Escola Vila Nova, no 

Passo de Torres
Os alunos da Escola Vila Nova, do Passo 

de Torres, vão desfrutar de um novo espa-
ço de lazer. Nesta quinta-feira (08), foram 
inauguradas novas salas de aula e a praci-
nha da escola. 

"Foram substituídas a 
pracinha antiga, de madeira, 
por um equipamento novo 
e moderno, com mais se-
gurança e higiene. Nas pró-
ximas semanas estaremos 
também fazendo melhorias 
na rua da escola, possibili-
tando melhor escoamento 
das águas, trazendo mais 
conforto para toda a comu-
nidade escolar", prometeu o 
prefeito do Passo de Torres, 
Jonas Souza.
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Escola Alcino Pedro Rodrigues vence JET na modalidade Volebol

ESPORTES

Entre os dias 9 e 12 de julho 
aconteceu mais uma etapa dos 
esportes coletivos no JET- Jogos 
Escolares de Torres. Os jogos 
de Voleibol foram realizados no 
Ginásio Poliesportivo da Escola 
Municipal Fundamental Zona 

Sul com a participação de onze 
escolas do município divididas 
em naipes e categorias.

Destaque mais uma vez para 
a Escola Alcino Pedro Rodri-
gues que venceu a modalidade 
em geral e levou para a Escola, 

o troféu do voleibol com dois 
ouros e uma prata. Ainda des-
tacaram-se as escolas: Marcílio 
Dias (dois ouros), José Quar-
tiero (um ouro) e Zona Sul (um 
ouro). Na classificação geral do 
evento, as Escolas Alcino e José 

Quartiero estão na disputa pelo 
título.

A etapa dos Jogos Escolares 
de Torres foi realizada pela Se-
cretaria Municipal de Educação 
através do coordenador de es-
porte escolar, professor Darlei 

Comin em parceria com a equi-
pe diretiva da Escola Zona Sul.

A próxima e ainda a última 
etapa acontecerão no mês de 
outubro, com as modalidades 
de Handebol e Futsal, ainda 
sem local definido

No calçadão de Torres

Torrenses são Campeões no Sul-Brasileiro de Muay Thai 2019
Foi muito bom o desempenho da equipe de 

atletas da Naja Torres Team - que participaram 
neste último domingo, 4 de agosto, em Esteio, do 
Campeonato Sul-Brasileiro de Muay Thay. A Naja 
Torres Team foi a equipe que obteve o maior nú-
mero de vitórias no Campeonato. O mestre Júlio 
Silva, responsável pela equipe destacou a discipli-
na e o foco da equipe em trazer importantes re-
sultados, ressaltando que Torres é um celeiro de 
grandes atletas.

Tricampeão Sul-Brasileiro, Guilherme Bueno 
ganhou novamente o cinturão na categoria 60kg; 
Já Pedro Otávio sagrou-se  Bicampeão Sul-Brasilei-
ro de Manoplas. Matheus Camy foi Campeão na 

categoria 54kg; Sandro Arrazão venceu 
na categoria master 78kg, e Rafael Sil-
veira ganhou o cinturão na categoria 
Master, 71kg. A equipe Naja Torres 
Team fica junto a academia Kirra Capes-
ca e faz seus treinos diariamente.

Pela Thai Fighter de Meleiro (SC), 
equipe comandada pelo professor Dou-
glas Duarte - e que se juntou a Naja na 
competição -  venceram os atletas Tia-
go Santos (gp cat. 67kg); Flavia Burigo 
(cat. 71kg); Luisa Mendonça (cat. juve-
nil 54kg) e Bruno Duarte (cat. juvenil 
91kg).
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Neste próximo domingo, 11 de agosto, será 
realizada a segunda partida da final do Cam-
peonato Municipal de Futebol de Torres, na 
categoria Titular. O jogo ocorrerá no campo do 
São João, às 15h15min, quando novamente se 
enfrentam São João e Mar Azul. 

O Mar Azul foi o vencedor da partida de 
ida da final do Campeonato, realizada neste 
domingo, 4 de agosto, no campo do Mar Azul. 
Mar Azul 2 X São João 0. Os gol foram marcados 
por Jesiel (aos 8 minutos do primeiro tempo) e 

por Igor (aos 9 minutos do segundo tempo).
Grande público acompanhou a partida, que 

contou com a atuação do juiz Márcio Chagas 
da Silva, (comentarista de arbitragem da RBS 
TV), que também consistiu em uma atração no 
evento. Foi uma programação para a família 
torrense nesse domingo ensolarado. Entre os 
espectadores, o prefeito Carlos Souza, o secre-
tário municipal de Turismo, Cultura e Esporte, 
Fernando Nery, dirigentes da Liga de Futebol 
Torrense, entre outros.

ESPORTES

Mar Azul sai na frente na Final do Municipal de Futebol em Torres
Bom público prestigiou o primeiro jogo da final neste domingo (04), sendo que - além do futebol - a partida teve como atração a arbitragem de Márcio Chagas da Silva

Os atletas do Projeto Brincar 
de Correr / Ascort (Associação dos 
Corredores de Torres) participa-
ram da 5° Corrida Apae. A corri-
da é promovida em benefício da 
Apae Torres (Associação de Pais 
e Amigos dos Excepcionais), sen-
do que o valor das inscrições foi 

revertida para a manutenção da 
entidade.

A corrida teve mais de 200 par-
ticipantes e um nível técnico exce-
lente- com provas (masculinas e 
femininas) de 4km, 5km, Kangoo e 
Corridas Kids - isto tudo num lindo 
dia de sol (e frio!). A Ascort domi-

nou os pódios gerais vencendo em 
todas as categorias gerais disputa-
das. "A Ascort agora se prepara 
para um grande gesafio que será 
o Troféu Rotary de Atletismo, que 
será realizado dia 31 de Agosto na 
Sogipa, em Porto Alegre. A prova 
contara com as grandes equipes 
do Rio Grande do Sul", destacou o 
Treinador Cláudio Freitas.

Confira a seguir os resultados 
dos atletas do projeto.

5ª Corrida APAE - resultados 
gerais ASCORT

1km Masculino - Campeão Ga-
briel Linhares; Vice Higor Bandeira 

1KM FEMININO - Campeã Thai-
se; Vice Campeã Larissa; 3° Lugar 
Ana Julia

2KM MASCULINO - Campeão 

Pedro Henrique de Freitas; Vice 
Alissom Moraes; 3° Lugar Diona-
tan da Silva 

2KM FEMININO - Campeã Ra-
faela De Leon; Vice Gabriela De 
Leon

4KM MASCULINO - Campeão 
Eduardo Bandeira; Vice Campeão 
Marcos André; 3° Lugar Willian de 
Oliveira; 5° Lugar Gabriel Silva 

4KM FEMININO - Campeã 
Brenda Brum (Bicampeã); Vice 
Emily Bandeira; 4° Lugar Gisele 
Bandeira 

8KM MASCULINO - Campeão 
José Daniel; Vice Ricardo Cardo-
so; 3° Lugar Alex da Silva; 4° Lugar 
Maicon Grosman; 5° lugar Ander-
son Amaral 

8KM FEMININO - Campeã Érica 
Shardosim (Bicampeã); Vice Caro-
lina Conceição; 4° Lugar Grazi 

PATROCÍNIO - Torres Calçados  / CFC 
Torres RS / Construtora Monte Bello  /  
Pompeu Materiais Construções e Serviços  
/ Nossa Casa Imobiliária  / RMS Telecom / 
Laboratório Da Rocha  / Over Bike  / Lavan-
deria Lavex Clean / Imobiliária Lummertz  
/ Klein Bicicletas /  COMDICA / SOSSEG /  
Novo Lar Imobiliária

EQUIPE TÉCNICA: JB Clínica Quiropraxia 
/ Welle Fisioterapia /  Academia Kirra Ca-
pesca / Clinica Praia Grande  / Massotera-
peuta Dirlene Girelli/ Proforma Fisioterapia  
/ Psicólogo  Vitor Luiz Job dos Santos  / JP 
Soluções Tecnológicas / Nutricionista Isa-
dora Azambuja / Nutricionista Diandra Va-
lentini

APOIOS: Águia Contabilidade / Sealife 
/ Papelaria Atlântica / SESC Torres – RS  /  
Studio Fitness / Academia Corpus Fitness / 
Clezar Junior Engenharia e Construções  / 
Brasília Grill  / Sinto e Cepento /  Protelim 
Piscinas Torres  / Co2 Grupo de Corrida  /  
Grupo Bem Estar de Corrida /  Frederico 
Maciel / Marcio Souza

Atletas da Ascort/Brincar de Correr dominam 5ª Corrida da APAE Torres

O Campeonato Municipal de 
Futebol de Campo de Dom Pe-
dro de Alcântara iniciará no dia 
1° de setembro, na Arena Mata 
Verde, a partir das 13h30. A pri-
meira rodada terá os confrontos 
entre os times do Gaúcho e Cruz 
Vermelha, além do Mata Verde e 
Aimoré.  

A competição, que é promo-
vida pela Prefeitura Municipal, 
integra cinco equipes, sendo elas 
Aimoré, Cruz Vermelha, Gaúcho, 
Mata Boi e Mata Verde. 

Campeonato Municipal de Futebol 
de Campo Dom Pedro de Alcântara 

iniciará em 1° de setembro

Categoria Aspirantes
Com relação a categoria Aspirantes, onde 

São João e São Jorge decidiriam a final, a 
situação esteve sub judice - em virtude de 
fatos ocorridos na semifinal, em jogo dispu-
tado entre o Guarani e o São João. O jogo 
ocorreria no dia 3 de agosto, mas foi remar-
cado para  quinta-feira, 8 de agosto, feriado 

municipal, às 15h15, no campo do São Jorge, 
Complexo Esportivo Valter Mirim. Já o jogo 
decisivo da categoria ASPIRANTE ficará para 
o próximo domingo, junto à grande final da 
categoria TITULAR, a partir das 13h15min, 
no campo do São João, Estádio Evaldo San-
tos.

A sétima rodada do Campe-
onato Municipal de Futebol de 
Campo - Taça Cassimiro Valim 
Rodrigues, em Três Cachoei-
ras, que deveria ter ocorrido 
no último domingo (4), foi 
transferida para o dia 11 de 
agosto em virtude do grave 
acidente sofrido pelo jogador 
do Porto Guerreiro, Tiago Al-
ves (que até quarta-feira, 07, 
seguia hospitalizado). As dis-
putas ocorrerão a partir das 

13h30, nos campos do Santo 
Anjo e Morro Azul. Confira 
abaixo os confrontos do dia 11 
de agosto (domingo)

Campo do Santo Anjo -  
13h30 – Santo Anjo X Comu-
nidade; 15h30 – Porto Guer-
reiro X Centro  

Campo do Morro Azul - 
13h30 – Lajeadinho X Rio do 
Terra; 15h30 – Morro Azul X 
Vila Nova 

Após adiamento por acidente, sétima 
rodada do Municipal de Três 

Cachoeiras ocorre neste domingo (11)

Campo do Mata Verde
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FONTE: BBC Brasil

A fortuna das 500 pessoas 
mais ricas do mundo sofreu uma 
perda gigantesca em apenas um 
dia depois da escalada da guerra 
comercial entre os Estados Uni-
dos e a China. Segundo dados da 
Bloomberg, os maiores magna-
tas perderam na segunda-feira 
(05), em conjunto, 2,1% de seu 
patrimônio, valor equivalente a 
US$ 110 bilhões, depois da des-
valorização da moeda chinesa, o 
yuan, causando a maior queda 

do ano nos mercados de ações.
Entre os afetados pelo "efeito 

yuan", o maior perdedor foi o 
fundador da Amazon, Jeff Bezos, 
cuja fortuna diminuiu em US$ 
3,4 bilhões depois que as ações 
da empresa despencaram. Ape-
sar de tudo, Bezos continua sen-
do o homem mais rico do mun-
do, com uma fortuna estimada 
em US$ 110 bilhões.

Depois do furacão da segun-
da-feira, na terça-feira os mer-
cados acordaram tranquilos e 
o yuan estabilizou seu valor. As-

sim, os bilionários gradualmen-
te começaram a recuperar parte 
do terreno perdido. No entanto, 
apesar das perdas sofridas pelos 
500 bilionários em um único dia, 
o clube acumula um aumento 
de sua riqueza de 11% até agora 
este ano.

Em todo caso, se a "guerra co-
mercial" continuar, os mercados 
devem cair novamente, como 
aconteceu toda vez que Washin-
gton ou Pequim mostraram seus 
dentes anunciando medidas de 
"combate" econômico.

O 'efeito yuan' que fez os mais ricos do mundo perderem 
US$ 110 bilhões em um só dia

Apesar da tormenta, Jeff Bezos continua sendo o homem mais 
rico do mundo

Bilionários estão acostumados com estas perdas
"A riqueza dos bilionários 

é dada de acordo com a ca-
pitalização de mercado que 
suas empresas têm", explica 
José Raúl Godoy, analista de 
mercado da XTB Latin Ame-
rica, em conversa com a BBC 
News Mundo, serviço em 
espanhol da BBC. Portanto, 
quando o mercado de ações 
tem uma queda drástica, o 

preço das ações em geral di-
minui e impacta diretamen-
te a riqueza dos magnatas.

"Isso sempre acontece. 
Sabemos que as ações estão 
sempre mudando. O índice 
da Standard & Poor's caiu 
7% em relação às altas re-
cordes da semana passada, 
mas agora está se recupe-
rando. Bezos, Zuckerberg 

ou Gates estão acostuma-
dos com essa questão, não 
é algo que os faça mudar 
sua estratégia de negócios", 
acrescenta Godoy. "O que 
eles fazem é procurar agir 
para que essas mudanças 
nas bolsas não os afetem 
tanto, e é por isso que eles 
estão diversificando suas 
fontes de renda."

Quanto os grandes bilionários perderam 
apenas na segunda-feira (05)? 

Jeff Bezos: -3,4 bilhões
Berbard Arnault: -3,2 bilhões
Mark Zuckerberg: -2,8 bilhões
Mukesh Ambani: -2,4 bilhões
Bill Gates: -2 bilhões
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Que imagem(ns) vêm a sua mente quando 
você pensa em Torres? Que imagem(ns) 
vêm à mente quando o turista pensa em 
Torres? Que imagem vem a sua mente 
quando escrevo Gramado? Rio de Janeiro? 
Paris?
A imagem é um determinante da forma 
como os cidadãos ou os turistas reagem ao 
lugar, por isso um lugar precisa saber 
gerenciar essa imagem. O que determina a 
imagem de um lugar? 
Definimos imagem de um lugar como um 
conjunto de atributos formado por crenças, 
ideias e impressões que as pessoas têm 
desse local. A imagem é influenciada pela 
percepção de uma pessoa e pode ser 
bastante específica: estar relacionada a 
uma impressão ou ser composta de um 
amplo conjunto de conceitos.
Por exemplo, as pessoas têm em sua mente 
a imagem do lugar “Paris” sem nunca ter 
colocado os pés na cidade. E como 
formaram esta imagem? Através de 
informações vindas de diversas mídias: 
televisão, jornais, livros, revistas, 
informativos, flyers, folders filmes e 
internet. O filme “Meia noite em Paris” 
renova a velha imagem de Paris e aguça 
ainda mais a curiosidade para visitar esta 
que é considerada a mais romântica e 
glamorosa cidade da Europa. Quem não 
sonhou em passar a “Lua de Mel” em 
Paris?
Pois é, qual imagem Torres cria na mente 
das pessoas? A praia glamorosa de 
antigamente? A mais bela paisagem do 
Litoral Gaúcho? A praia mais cara do 
litoral gaúcho? A praia da elite de 
antigamente? A (mais nova) Capital do 
Balonismo?
Torres não precisa repensar a sua vocação 
turística, precisa repensar a forma como 
faz o turismo e para quem. Já escrevi uma 
coluna falando sobre isso, agora trago um 
exemplo interessante da Nova Zelândia. 
P a í s  c ê n i c o ,  c o m  m o n t a n h a s 
impressionantes, vulcões e paisagens 
verdes, a Nova Zelândia tem no turismo 
uma importante fonte de renda: o setor foi 
responsável por 9% do PIB nacional em 
2010.
Assim como Torres, muito do turismo da 
Nova Zelândia é baseado em suas belezas 
naturais, a despeito disso incrementou 
ainda mais este setor na carona de um 
grande sucesso cinematográfico: Senhor 
dos Anéis. 
A trilogia de filmes “Senhor dos Anéis” 
impulsionou o turismo na Nova Zelândia, 
país em que os longas foram filmados, de 

diário bordoawww.facebook.com/diarioabordo/
ronidalpiaz.blogspot.com/

RoniDalpiaz

ICD

uma maneira impressionante. Com um 
novo filme de Peter Jackson, “The 
Hobbit”, o interesse foi renovado, e a 
estrutura turística montada para receber 
os “tolkienmaníacos” se fortalece. Um 
exemplo é Hobbinton, fazenda que serviu 
como cenário para a área habitada pelos 
hobbits – criaturas pacíficas, que não 
passam de um metro de altura, que têm 
papel central na trama de Tolkien. Após as 
primeiras filmagens, parte das casinhas 
dos hobbits foram destruídas, mas mesmo 
assim o local atraiu turistas. Com a volta 
das filmagens para o novo filme, o cenário 
foi reconstruído e agora a fazenda se 
preparou melhor para receber visitantes e 
conta com um pub e uma loja de 
suvenires, em uma parceria entre o dono 
do local e a companhia de Jackson. 
Não estou fazendo nenhum tipo de 
comparação entre um país e uma cidade, 
não é isso. Trata-se de um pensamento em 
torno de como pode ser aproveitado uma 
beleza natural para criar uma imagem do 
lugar e atrair turistas além do que já é 
atraído. Explico melhor. Um atrativo 
turístico, por exemplo, como a Guarita, 
aparece em comerciais e remete o 
telespectador a querer conhecer aquele 
lugar. Ou se já conhece sente vontade de 
visitá-lo novamente. No caso do exemplo 
d a  N o v a  Z e l â n d i a  a  p a i s a g e m 
predominante no país serviu de pano de 
fundo para um filme que repercutiu 
mundialmente, atraindo para lá mais 
turistas que normalmente atrairia.
Torres já teve seus filmes: o primeiro em 
1951 gravado na Praia da Guarita o filme 
“Vento Norte”, o primeiro filme brasileiro 
falado (sem legenda) de Salomão Scliar e 
o segundo, em 1972 gravado no Morro 
das Furnas, o Filme “Pontal da Solidão”. 
Cada um em sua época trouxe visibilidade 
para a cidade, porém não foi além disso. 
Os filmes, além de impulsionar o turismo 
local, podem auxiliar na fixação de uma 
imagem para o público em geral. Assim 
como Paris tem sua imagem fixada na 
mente das pessoas, Torres poderá ter 
também sua imagem fixada e aproveitada 
como estimuladora de demanda turística.
O que falta então? Falta escolher qual a 
imagem que queremos que o público 
tenha em sua mente e fixá-la através da 
mídia. Aproveitando todas, inclusive as 
novelas que recentemente levaram para o 
mundo todo o Parque Nacional dos 
Aparados da Serra e arredores. 

(Crônica escrita em 2012)
(51)980403087

Pintura à óleo
Curso completo para iniciantes 

Informações pelo whatsApp

 Grupo de pintura à óleo 
 Horários flexíveis

Memórias da cidade

Saiu no jornal há setenta anos

ADEUS AS RUAS EMBARRADAS
Em fevereiro de 1949 as 
ruas da cidade estavam 
sendo calçadas, pela 
n o t í c i a  s e  t e m  o 
c o n h e c i m e n t o  d a s 
principais ruas daquele 
tempo.
A principal era a rua 
Carlos Flores, para quem 
não viveu naquele tempo 
eu esclareço, é a rua José 
A. Picoral de hoje. 
Estava sendo calçada 
juntamente com a rua 
Joaquim Porto, 15 de 
n o v e m b r o ,  M a r e c h a l 
Deodoro e Tiradentes. Com 
promessa de calçamento 
para as ruas Julio de 
C a s t i l h o s  e  s u a s 
transversais.
E s s e  e r a  p a r t e  d o 
progresso de então!

Saiu no jornal há setenta anosSaiu no jornal há setenta anosSaiu no jornal há setenta anos

A IMAGEM DE TORRES

O livro de Dalila e Ruschel traz 
várias informações interessantes 
sobre a cidade de Torres, além da já 
mostrada na semana passada.
Ruschel descreveu assim a Guarita:
‘No majestoso anfiteatro de mar, 
rochas, grama e areias que dá 
renome a certo recanto da praia de 
Torres, destaca-se a Guarita.  É 
como se uma pirâmide fosse 
toscamente esculpida com enormes 
rochedos aprumados sobre uma 
base arredondada pelo embate das 
ondas.’
‘As rochas verticais são basaltos 
mesozóicos. O pedestal que se vê 
no primeiro plano é uma formação 
de arenito Botucatu, constituído 
das areias de um deserto que existiu 
na Era Secundária no continente 
desaparecido da Gonduana, os 
basaltos foram lavas que se 
derramaram sobre o deserto.’
F ina lmen te  e l e  de sc r eve  o 
surgimento da Guarita depois de 
vários milhões de anos...
‘A Guarita surgiu do retalhamento 
de uma das ilhas formadas pelos 
r e s t o s  d o s  d e s a b a m e n t o s 
amontoados ao sopé da grande 
fenda intercontinental, cuja massa 
contínua abrangia, pelo menos, as 
torres do meio e a do sul. A demão 
definitiva de sua forma piramidal 
foi dada no último milhão de anos, 
principalmente nos períodos 
interglaciais, quando o nível do 
mar subia uns cinco a oito metros 
acima do atual. (...) A massa da 
Guarita já estava destacada das 
outras torres e, nessas ocasiões, as 
ondas atingiram aproximadamente 
o limite entre o arenito e o basalto, 
zona de mais frágil resistência. Nos 
pontos em que o arenito era mais 
alto, como na face norte da Guarita, 
a s  ondas  e scavaram gru tas 
arredondadas.’
Ele encerra assim a descrição:
‘O último capítulo veio a acontecer 
talvez  há apenas uma ou mais 
dezenas de milhares de anos, 
quando o mar desceu ao nível atual. 
Uma restinga de areia surgiu à luz 
do sol, unindo as torres entre si.E a 
Guarita ficou no meio da praia para 
servir de monumento ao turismo 
gaúcho.’ 

LIVROSfragmentos

Torres em



28 A FOLHASexta-Feira, 9 de AgostO de 2019 REGIÃO

Lobo-Marinho monitorado no Passo de Torres
Na tarde do dia 06 de agosto a Se-

cretaria do Meio Ambiente do Passo 
de Torres foi informada sobre o en-
calhe de um lobo-marinho na orla do 
município.  A equipe se deslocou até 
o local onde identificou o animal sen-
do um Lobo-Marinho - Arctocephalus 
australis.  "O animal não apresentava 

lesões aparentes dando a nítida im-
pressão de estar apenas descansando 
(situação comum nessa época do ano). 
O local foi demarcado e em seguida 
passada a localização para o ICMBIO", 
ressalta o secretário Roger Maciel.

Caso você aviste algum lobo ou 
leão marinho,  ligue para o ICMBio (51) 

3664-4874, ou para a Polícia Ambien-
tal de Torres (51) 3626-4798, ou então 
para o Ceclimar em Imbé (51) 3627-
1309 que eles irão até o local verificar 
se este animal está machucado, com 
manchas de óleo ou debilitado (não 
responde estímulos). Diante destes da-
dos é que providencias serão tomadas.

Mutirão de Castração ocorrerá nos dias 17 e 18 de agosto 
em Três Cachoeiras

Buscando o controle populacional de cães 
e gatos em Três Cachoeiras, será realizado nos 
dias 17 e 18 de agosto, o I Mutirão de Castra-
ção. A iniciativa é uma promoção do grupo 
Amigos das Patinhas em parceria com a Pre-
feitura Municipal de Três Cachoeiras, Câmara 
de Vereadores e Instituto SOS Bicho Urbano.

As inscrições possuem um valor social e po-
dem ser feitas na Gatelli Tintas e na Pet Shop 

Mascote.com. Mais informações pelo telefo-
ne (51) 99695-3331.

A ação, que tem vagas limitadas, pretende 
reduzir o número de cães e gatos abando-
nados no município. “Além de tratarmos os 
animais com carinho, estaremos fazendo tam-
bém um trabalho de saúde pública”, afirmou 
o prefeito de Três Cachoeiras, Flávio Raupp 
Lipert.  

O que NÃO FAZER se avistar um lobo ou leão marinho
Roger lembrar sobre alguns cuida-

dos que devemos ter quando avista-
mos alguns desses animais na praia. 
1) NÃO TENTEM RECOLHER ESSE 
ANIMAL - Além de serem responsabi-
lizadas criminalmente, (Lei 9.605/98) 
estas pessoas ainda poderão estar 

transportando animais que podem 
transmitir vários tipos de doenças, 
tanto nós para eles como ele para 
nós. Só pode fazer esse recolhimento 
pessoal devidamente treinado e auto-
rizado; 2) NÃO SE APROXIME - além 
do risco de contaminação, temos o 

risco de sermos mordidos ou bicados, 
afinal são animais selvagens (mesmo 
achando eles muito bonitinhos ), ou 
seja, não são animais domésticos, 
como cães e gatos) 3) RESPEITE O ES-
PAÇO DELES - A praia é deles, muito 
mais deles do que nossa, então dei-

xe eles descansarem na praia, pois é 
o que normalmente estão fazendo. 
Tentar afugenta-los é extremamente 
errado. 4) NÃO ALIMENTE - Não tente 

alimentar eles com qualquer tipo de 
alimento, caso o animal esteja debi-
litado somente pessoal capacitado 
poderá intervir na alimentação deles.


